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Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu mardi dernier en 

audience, des représentants de 
confédérations du patronat, indique 
un communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
mardi en audience, des représentants 
de confédérations du patronat pour 
l’examen de questions relative à la 
relance de l’économie nationale”, 
précise le communiqué.
“A l’entame de cette audience, 
les présidents des confédérations 
du patronat ont exprimé leurs 
remerciements au président de la 
République pour leur association 
à la concrétisation du plan de 
relance économique, et leurs 
vœux de santé et de réussite dans 
l’accomplissement de ses hautes 
missions au service du peuple et de 
la patrie”, ajoute la même source.
“Après des exposés exhaustifs 

présentés par les représentés des 
confédérations sur la situation 
de leurs activités industrielles et 
économiques, le président de la 
République a donné les orientations 
suivantes :
- Œuvrer davantage à 
l’augmentation de la production 

nationale dans les secteurs public 
et privé, et préserver les postes 
d’emploi dans les différents secteurs 
économiques et industriels, à la 
lumière de l’amélioration notable 
de la situation sanitaire, qui est à 
même d’impulser la dynamique 
économique, notamment dans les 
domaines en lien avec le quotidien 

du citoyen.
Poursuivre l’amélioration, le 
développement et la diversification 
de la production agricole afin 
d’englober les produits actuellement 
importés, comme la poudre de lait, 
les viandes, l’huile et les aliment de 
bétail.
Lancer l’exportation des produits 
fabriqués localement afin 
d’atteindre l’objectif fixé pour 
l’année 2021 d’une hausse de 2 à 3 
milliards USD et de 4 milliards USD 
d’exportations hors hydrocarbures, 
en accordant un intérêt particulier à 
l’exportation vers les pays africains 
et à la création de succursales de 
banques algériennes.
Le Président Tebboune a instruit le 
secteur bancaire de jouer un rôle 
plus efficace dans le soutien de la 
production nationale et de faciliter 
la tâche aux investisseurs nationaux.
- Eradiquer toutes les formes de 
bureaucratie et les lentes procédures 
qui entravent l’économie nationale.

- Accélérer la numérisation, 
notamment du secteur de la Finance, 
et en particulier les Domaines, 
les impôts, les Douanes afin de 
parvenir à la transparence de toutes 
les transactions.
Concernant le foncier, le président 
de la République a donné des 
instruction pour la prise de toutes les 
mesures indispensables, au niveau 
central et local, afin de faciliter 
l’accès au foncier nécessaire à la 
domiciliation des investissements 
et la création de nouveaux postes 
d’emploi, à travers l’ensemble du 
territoire national.
En conclusion, le Président 
Tebboune a réitéré que l’avenir de 
l’économie nationale réside dans 
le développement d’une industrie 
concurrentielle, une agriculture 
diversifiée et un secteur tertiaire 
développé, en tant qu’alternative 
réelle et durable pour sortir de 
la dépendance excessive aux 
hydrocarbures”, conclut la source.

RELANCE ÉCONOMIQUE :

 Le président Tebboune reçoit des représentants 
des confédérations patronales

MÉGAS GISEMENTS DE FER 
DE GARA DJEBILET :

Mohamed Arkab pointe une 
relance imminente, durant 

l’année en cours 2021

De passage, mardi dernier , 
sur les ondes de la Radio 
nationale, le ministre des 

Mines, Mohamed Arkab, a mis en 
avant l’importance de certains projets 
phares de son secteur dans l’optique 
effective de la relance économique.
Arkab a ainsi, focalisé sur les deux 
mégas gisements de fer de Gara 
Djebilet, dans la wilaya de Tindouf, 
et qui recèlent quelque 3,5 milliards 
de tonnes de réserve, d’une teneur de 
56%, pouvant «produire 12 millions de 

tonnes/an, dont une partie sera exportée 
et une autre utilisée par les aciéries 
nationales», a- t- il noté d’emblée.
Il précisera que le partenaire 
étranger «d’un pays ami»,chargé de 
l’exploitation de ces gisements, a été 
déjà retenu et qu’il ne s’agit plus que 
de   lancer sa production, «le plus vite 
possible» a indiqué le ministre,  faisant 
observer que le projet est à même de 
générer «plus de 3.000 emplois, dont 
un millier pour lancer sa première 
phase d’exploitation », a-t- il soutenu.
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ALGÉRIE- MAURITANIE :

Chanegriha reçoit le chef d’Etat-major 
général des Armées Mauritaniennes,  

focus sur les défis sécuritaires

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-

major de l’Armée Nationale 
Populaire (ANP) a reçu, mercredi, 
son homologue mauritanien,  
Mohamed Bamba Mokit, en 
visite en Algérie sur deux 
jours à la tête d’une importante 
délégation militaire, a indiqué un 
communiqué du ministère de la 
défense nationale (MDN).
L’occasion pour les deux hauts 
gradés de «passer en revue 
l’état de la coopération militaire 
bilatérale et échanger les analyses 
et points de vue sur les questions 
d’actualité et d’intérêt commun», 
souligne le document du MDN.
Chanegriha a noté «l’importance 
particulière d’une telle 
visite», a-t-il dit, s’attendant 
à un développement accru des  
relations entre les deux pays 
frères, «notamment à la lumière 
de l’évolution du contexte 
sécuritaire prévalant dans la 
région»  a fait observer le chef 
d’Etat- major de l’ANP.
Enchaînant, il  a indiqué que «le 

renforcement de la coopération 
militaire entre les deux armées 
sœurs constituait plus qu’une 
nécessité, en vue de faire face aux 
défis sécuritaires qui s’imposent 
dans notre région, et que celui-
ci peut se concrétiser à travers 
la mise à profit des mécanismes 
de coopération sécuritaire 
déjà existants, notamment le 
CEMOC», a-t-il affirmé.
«A cet égard, la consolidation 
de la coopération militaire entre 

nos deux institutions est plus 
que souhaitable en vue de faire 
face conjointement aux défis 
sécuritaires imposés à notre 
région et examiner les voies et 
moyens à même de permettre 
à nos deux armées d’assurer 
leurs missions dans ce contexte 
empreint de risques et de 
menaces de tout bord », ajoutera 
Saïd Chanegriha, dans la même 
veine.
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Karim Younes :
L’amendement de la Constitution nécessite 

la mobilisation de tous

Procès en appel de l’affaire de la Sonelgaz de Tipasa : 
Réduction de peines pour cinq accusés,  sept autres 

acquittés

La Cour d’appel de Tipasa 
a décidé, mardi dernier , 
la réduction de la peine de 

quatre accusés dans l’affaire de 
corruption à la Sonelgaz, à deux 
ans de prison, dont une année 
avec sursis, au moment où la 
peine d’un autre a été réduite à 
une année de prison avec sursis, 
avec la confirmation de la non 
culpabilité de six autres accusés, 
et l’acquittement d’un septième.
Il s’agit de la réduction de la 
peine de trois accusés condamnés 
précédemment par le tribunal de 
première instance de Tipasa, à 
quatre années de prison. Une 
peine réduite à deux ans de 
prison, dont une année avec 
sursis, pour le chef de l’unité 
d’exploitation d’électricité et de 
gaz de Tipasa, le chef du service 
des moyens généraux et un 
entrepreneur.
Le même tribunal a décidé 
la réduction de la peine de 
l’ex-responsable de la même 
direction, de deux ans de prison 
ferme, à deux ans de prison, dont 
une année avec sursis, tout en 
diminuant la peine du responsable 
du service comptabilité, de 18 

mois de prison à une année de 
prison avec sursis.
La Cour d’appel de Tipasa a 
confirmé la non culpabilité 
de quatre chefs des services 
techniques d’électricité de 
Cherchell, Koléa, Hadjout et 
Tipasa, tout en acquittant deux 
employés des services des 
moyens et de comptabilité.
Un autre entrepreneur a été, 
également, innocenté des 
accusations portées contre lui, 
après avoir été condamné, en 
première instance à quatre année 
de prison ferme.
Pour rappel, le 2 décembre 
2019, le paquet avait retenu 
les chefs d’accusation d’»abus 
de fonction», «dilapidation de 
deniers publics», «perception 
d’indus avantages» et «passation 
de marchés douteux», à 
l’encontre de 12 accusés sur 
un total de 47 parties mises en 
cause dans cette affaire, ayant 
fait l’objet d‘une instruction 
judiciaire dans le cadre de la Loi 
contre la corruption.
Le juge d’instruction près 
le tribunal de Tipasa avait 
ordonné le placement de huit 

responsables de la Sonelgaz, en 
détention provisoire et de quatre 
autres sous contrôle judiciaire.
A noter que cette affaire a été 
traitée sur la base d’une lettre 
anonyme faisant état de pratiques 
collusoires et de privilèges 

ayant profité à l’entreprise 
«Hammadi», sur un total de 38 
autres entreprises contractuelles 
avec la Sonelgaz de Tipasa, 
pour la réparation de pannes et 
la concrétisation d’opérations 
à caractère d’urgence, suivant 

un calendrier fixé à l’avance 
avec l’ensemble des entreprises, 
tout en fractionnant certaines 
opérations pour contourner la loi 
sur les marchés, selon le rapport 
de renvoi du tribunal. (Avec 
agence).

Le dernier amendement de 
la Constitution nécessite 
la mobilisation de tous à 

même de réaliser les changements 
nécessaires à l’édification de 
l’Algérie nouvelle, a indiqué 
mardi à Mostaganem le médiateur 
de la République, Karim Younes.
«Le document d’amendement 
de la Constitution passé par un 
référendum populaire et signé, la 
semaine dernière, par le Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune, nécessite une 
mobilisation de notre part et 
une connaissance des attentes 
des citoyens des changements 
nécessaires pour l’édification 
d’une Algérie nouvelle, 
cohérente, forte, de progrès, de 
justice et d’égalité», a déclaré M. 
Younes lors d’une rencontre avec 
les autorités locales à la maison 
de culture Ould Abderrahmane 
Kaki.
«Nous devons être à l’écoute 
des préoccupations des citoyens, 
connaître leurs intérêts différents 
et oeuvrer à opérer une rupture 

effective avec les pratiques 
négatives du passé», a souligné 
le médiateur de la République.
A ce propos, M. Younes a 
indiqué que l’instance de la 
médiation de la République est 
en phase d’élaborer son rapport 

annuel à présenter au Président 
de la République. Ce rapport 
comprend un bilan d’activités au 
niveau national et local où sont 
mentionnés les ministères et les 
wilayas ayant joué leur rôle vis-
à-vis de la médiation et les autres 

n’ayant pas répondu.
Au sujet d’activités de l’instance 
de médiation, il a cité le 
traitement de près de 8.000 
requêtes et la réception de 3.000 
citoyens et rapports comportant 
des préoccupations, notamment 

pour ce qui est des secteurs de 
la santé, de la protection sociale, 
du logement, de l’emploi, du 
domaine foncier et de l’éducation, 
ainsi que l’amélioration des 
conditions de vie des citoyens, 
a ajouté le médiateur de la 
République.
Karim Younes a expliqué, lors de 
cette rencontre, que le délégué 
local de la médiation de la 
République à travers les wilayas 
«est un responsable nommé 
par décision du Président de la 
République pour être facilitateur 
et accompagnateur au profit 
des citoyens, jouissant d’une 
bonne moralité et d’une bonne 
réputation et ayant la capacité 
d’écouter et de dialoguer sans 
distinction ni discrimination».
M.Younes a effectué une visite à 
la délégation locale du médiateur 
de la République et a exhorté 
les employés à bien accueillir 
les citoyens et à les aider dans 
la rédaction de requêtes, avant 
de visiter le musée de wilaya du 
moudjahid.

Jeudi 07 Janvier 2021
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CORONAVIRUS :

228 nouveaux cas, 186 guérisons et 5 décès

MICRO-ENTREPRISE:

 Les conditions et l’aide au profit des jeunes promoteurs fixées

Deux cent vingt-huit 
(228) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 186 
guérisons et 5 décès ont été 
enregistrés durant les dernières 
24 heures en Algérie, a annoncé, 
mardi à Alger, le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 100.873 dont 

228 nouveaux cas, soit 0,5 cas 
pour 100.000 habitants, celui 
des décès à 2782 cas, alors que 
le nombre de patients guéris 
est passé à 68.185, a précisé 
Dr Fourar lors du point de 
presse quotidien consacré à 
l’évolution de la pandémie de 
Covid-19.
En outre, 22 wilayas ont 
recensé durant les dernières 24 
heures de 1 à 9 cas, 21 wilayas 
n’ayant enregistré aucun cas, 
alors que 5 autres ont enregistré 

plus de 10 cas.
Par ailleurs, 29 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Fourar.
Le même responsable a 
souligné que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
rappelant l’obligation du 
respect du confinement et du 
port du masque.

Les conditions et 
le niveau d’aide 
apportée aux jeunes 

promoteurs lors de la 
création de leurs activités 
ont été fixés par  un nouveau 
décret exécutif qui vient 
être publié dans le dernier 
Journal officiel (N 77).
Il s’agit du décret exécutif n  
20-374 du 16 décembre 2020 
modifiant et complétant le 
décret exécutif n 03-290 du 
6 septembre 2003.
En vertu du nouveau 
texte, lors de création de 
leurs activités, les jeunes  
promoteurs doivent remplir 
les conditions cumulatives, 
pour bénéficier de l’aide du 
Fonds national de soutien 
à l’emploi des jeunes, 
à savoir être âgés de 19 
à 40 ans, être titulaires 
d’un diplôme ou d’une 
qualification professionnelle 
et/ou posséder un savoir-
faire reconnu par attestation 
ou toute autre document 
professionnel, mobiliser 
un apport personnel sous 
forme de fonds propres d’un 
niveau correspondant au 
seuil minimum déterminé, 
ne pas avoir bénéficiés d’une 
mesure d’aide au titre de la 
création d’activités.
S’agissant du seuil minimum 
des fonds propres pour un 
investissement de création, 
ou d’extension projeté et 
du mode de financement du 
projet  d’investissement, 
il est fixé au titre du 
financement triangulaire 
comprenant les banques ou 
les établissements financiers 
à 15% du montant  global 
de l’investissement lorsque 
celui-ci est inférieur ou égal 

à dix  (10) millions DA.
Le taux des fonds propres 
est fixé à 12 % lorsque 
l’investissement est  réalisé 
dans les zones spécifiques 
et les Hauts Plateaux, alors 
que ce taux  est fixé à 10 
% lorsque l’investissement 
est réalisé dans les régions 
du  Sud du pays. Les zones 
spécifiques citées ci-dessus 
seront déterminées par un 
arrêté interministériel.
Quant au financement mixte 
sans recours au secteur, il 
est fixé à 50% du  montant 
global de l’investissement 
lorsque celui ci est inférieur 
ou égal à  dix (10) millions 
DA.
L’autre modification 
apportée porte sur les 
jeunes promoteurs qui 
peuvent  bénéficier, à 
titre exceptionnel de 
refinancement de leurs 
entrepris en  difficulté, selon 

le mode de financement 
triangulaire, cité plus haut.
Les mêmes dispositions 
appliquées pour les projets 
financés selon le mode de 
financement triangulaire 
sont appliquées à cette 
catégorie, alors que  les 
conditions et les modalités 
de refinancement des micro-
entreprises en difficulté 
seront fixées par arrêté 
interministériel.
Le nouveau décret permet 
aussi aux jeunes promoteurs 
de bénéficier, à titre 
gracieux, de l’assistance 
technique, du conseil, de 
l’accompagnement et de 
suivi de l’agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entreprenariat.
Celle-ci peut faire appel 
aux cabinets d’experts 
locaux pour le consulting  et 
assurer des programmes de 
formation au profit de ces 

promoteurs.
S’agissant du montant des 
prêts non rémunérés, il est 
fixé en fonction du coût de 
l’investissement de création 
ou d’extension et du mode 
de financement. Lorsque 
l’investissement est réalisé 
dans les zones spécifiques et 
les Hauts Plateaux, le taux 
du prêt non rémunéré est 
fixé à 18 % et à 20 % pour 
l’investissement réalisé dans 
les régions du Sud du pays.
Il est également accordé aux 
jeunes promoteurs un prêt non 
rémunéré supplémentaire, 
d’un montant qui ne saurait 
dépasser cinq cent mille 
(500.000 DA), pour la 
prise en charge du loyer du 
local ou du poste à quai au 
niveau des ports, un prêt non 
rémunéré supplémentaire 
d’exploitation à titre 
exceptionnel, d’un montant 
qui ne saurait dépasser un 

million (1.000.000) DA, 
notant que les conditions 
et modalités d’octroi de 
ces prêts non rémunérés 
seront fixées par arrêté 
interministériel.
Les jeunes promoteurs 
peuvent aussi bénéficier de 
locaux dans des micros zones 
spécialisées aménagées au 
titre de location.
Aussi, il est créé, au niveau 
des agences de wilayas, des 
comités de sélection, de 
validation et de financement 
des projets d’investissement 
initiés dans le cadre des 
dispositions du présent 
décret. Pour le  traitement du 
dossier de crédit, la banque 
ou l’établissement financier 
dispose, d’un délai de deux 
(2) mois, au maximum, à 
compter de la date de dépôt 
du dossier.
Un différé de dix-huit 
mois (18) est accordé 
pour le remboursement du 
principal du crédit bancaire, 
à l’exception des projets 
financés selon les formules 
de financement islamique. 
Une commission nationale 
de recours est également 
créée au niveau de l’agence 
nationale d’appui et 
de développement  de 
l’entreprenariat. Cette 
commission est chargée de 
se prononcer, dans un  délai 
ne dépassant pas les trente 
(30) jours, à compter de la 
date de leur dépôt, sur les 
recours présentés par les 
jeunes promoteurs dont les 
projets ont été rejetés par 
les comités de sélection, de 
validation et de financement 
des projets d’investissement, 
au niveaux de wilaya.
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ANNABA / HABITAT

Le wali inspecte divers projets de réalisation de logements
Vers la fin février 2021 : vaste opération de distribution de logements

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi 
, poursuit ses sorties au 

niveau plusieurs communes de 
la wilaya, afin de s’enquérir 
de l’avancement des projets 
de logements en cours de 
réalisation. Le premier chef 
de l’exécutif a inspecté 
les projets de ‘’Bouguesas 
Ahmed Guirech’’ 81,91 et 100 
logements 200/8000 a Guirech 
2 ainsi que les projets 133,15 
logements à El kalitoussa. La 
visite d’inspection effectuée 
par le wali, sur les grands 
chantiers en cours de réalisation   

à Berrahal, a été salutaire à 
plusieurs échelles et a suscité 
beaucoup de satisfaction au 
sein de la population dont 

certains habitants attendent 
impatiemment la distribution 
des logements à caractère 
LPL. En effet, il s’agit de 

la distribution d’un quota 
de logements répartis entre 
Berrahal et Oued El Aneb 
ainsi que Seraidi prévue 
vers la fin de février 2021, 
ainsi que l’affichage de la 
liste de logements sociaux 
de Berrahal, après étude des 
requêtes d’ici fin de janvier. 
A ce titre, pour le chef-lieu de 
la wilaya, il est envisagé une 
vaste opération de distribution 
de logements, a-t-on appris 
lors de cette visite de travail 
et d’inspection des projets de 
logements. Le Wali insistera 
sur la nécessité d’accompagner 
ces logements avec des 

groupements scolaires et des 
structures de service public. 
Le premier magistrat de la 
wilaya, a saisi cette occasion 
pour exhorter les responsables 
en charge de projets, à activer 
la cadence des travaux de 
façon à respecter les délais de 
réalisation ainsi que la qualité 
surtout lors des travaux de 
finition. Le wali a instruit les 
services concernés à déployer 
plus d’efforts en vue de venir à 
bout des contraintes soulevées 
et permettre aux citoyens de 
vivre dans un cadre de vie 
approprié, accompagné de 
toutes les commodités.

Tayeb Zgaoula

ANNABA / CORONAVIRUS 
(COVID-19)

228 cas de contaminations 
et 05 décès en Algérie

Aucun nouveau cas à Annaba 
et dans 20 autres wilayas

ANNABA / INFRASTRUCTURES TOURISTIQUES

Projet du village touristique à Sidi-Salem
Le Premier Ministre, Djerad interpellé pour 

désigner une commission d’enquête

La pandémie en Algérie 
du virus covid-19 a fait 
durant les 24 dernières 

heures 228 nouveaux cas 
d’infection confirmés et 05 décès, 
a indiqué le porte-parole du 
comité scientifique de l’évolution 
de l’épidémie, Dr Djamel Fourrar. 
Ce qui porte le bilan total à 
100.873 et celui des décès à 2782 
cas. On note que 21 wilayas dont 
Annaba n’ont enregistré aucun 
nouveau cas d’infection, ce qui 
représente un taux de plus de 
50% dans le pays qui vit depuis 
plusieurs semaines une situation 
d’accalmie prometteuse, eu 
égard des bilans d’infections 
communiqués quotidiennement 
par le comité scientifique en 
charge. Il faut dire, cependant que 

le nombre de cas diagnostiqués 
et donc de contaminations 
ne reflète que le pourcentage 
des cas de contaminations des 
personnes diagnostiquées, car il 
doit y avoir certainement des cas 
asymptomatiques non détectés 
généralement chez les jeunes. 
C’est la raison pour laquelle, il 
faut rester très prudent et éviter 
tout relâchement, car le virus 
est toujours là et peut très vite se 
développer. C’est ce qui se passe 
actuellement dans plusieurs 
autres pays d’outre-mer qui 
sont contraints aujourd’hui de 
recourir à un re-confinement 
qualifiant cette nouvelle réaction 
de la covid-19 d’une troisième 
vague plus virulente. A bon 
entendeur… la prudence est mère 
de sureté.

Le projet du village touristique, 
implanté dans la commune 
de   Sidi Salem est en train 

de susciter une vive tension pour la 
réalisation de cette infrastructure 
touristique. Aussi, le propriétaire 
du projet en question   a eu recours 
à l’envoi d’une lettre au Premier 
ministre, Abdelaziz Djerrad, dont 
nous détenons une copie. L’auteur 
du courrier dénonce l’inertie de 
l’administration locale, déplorant 
également le manque d’engagement, 
de quelques responsables locaux et 
des élus. Rappelons que  lors des 
dernières réunions tenue avec les 
autorités concernées,    le P/APC d’El 
Bouni  a manifesté des réticences 
quant à la réalisation de ce mégaprojet 

sans en connaitre les véritables 
raisons et ce malgré les instructions 
fermes du wali d’Annaba,  qui 
ordonna aux responsables concernés 
de lever les entraves qui bloquent 
le démarrage des travaux du projet 
en question. Il est à noter que le 
propriétaire en question dispose de 
tous les documents et autorisations 
nécessaires, y compris l’arrêté 
de concession” lui permettant de 
lancer le projet en question. Parmi 
ces entraves, nous citerons la 

présence d’écuries et autres hangars 
d’élevage de bétail et l’existence 
d’habitations illicites  sur l’assiette 
foncière. Comme nous l’avons 
souligné dans nos précédentes 
éditions, il s’agit d’une  EURL 
Hôtel Shype 1er, digne de ce nom, 
qui va générer plus  de 200 emplois  
directs et indirects, une bouffée 
d’oxygène qui permettra la création 
de richesses hors hydrocarbures pour 
la wilaya d’Annaba, de renforcer 
les infrastructures de l’hôtellerie 
et de donner une autre dimension 
au  tourisme local, régional et 
international .
Dans une de ses déclarations, cet 
opérateur propose de dépêcher, en 
urgence   une commission d’enquête 
pour s’enquérir  sur les causes de ce 

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

ANNABA / EMPLOI
Protestation des contractuels des Directions de 
l’action sociale devant le ministère de tutelle

Les anciens contractuels de 
la Direction de l’action 
sociale d’Annaba avec 

ceux des autres wilayas ont 
organisé, hier mercredi, un 
rassemblement de protestation 
devant le siège du ministère 
de tutelle. Les protestataires, 
comme nous l’avons souligné 
dans nos précédentes éditions, 
revendiquent principalement le 
renouvellement de leurs contrats 

de travail PID et DAIS, ainsi que 
la suppression de la condition 
de l’âge, qui stipule que les 
postulants aux contrats de la 
DAS doivent avoir moins de 35 
ans, en sus de leur permanisation, 

une fois les conditions exigées 
par le dispositif d’insertion 
professionnelle remplies. Selon 
notre source proche, la Ministre 
de la Solidarité Nationale, de 
la Famille et de la Condition 
de la Femme  a déclaré avoir 
transmis leur dossiers au chef 
du gouvernement, et qu’elle est 
dans l’attente d’une réponse, a 
rapporté le Secrétaire Général du 
ministère de tutelle.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / APC SIDI AMAR

Les travailleurs de l’APC de Sidi Amar organisent un sit-in 

Les travailleurs de l’APC 
de Sidi Amar ont observé 
un sit-in devant le siège 

de la wilaya, afin d’attirer 
l’attention des pouvoirs public, 
au sujet de leurs préoccupations 
socioprofessionnelles. Parmi les 

revendications exprimées auprès 
de l’administration concernée, 
ces derniers réclament de 
meilleures conditions de travail 

ainsi que le versement de 
diverses primes, notamment 
celle liée aux risques de 
contamination au covid-19.

Sarah Yahia
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La numérisation en Algérie boostée par la pandémie
du Covid -19

Aussi paradoxal que 
cela puisse paraître, les 
mesures de lutte contre 

la propagation du coronavirus 
prises en Algérie ont constitué, 
en 2020, un élément favorisant le 
processus de numérisation dans 
divers secteurs d’activité, ce qui 
a permis de résorber, un tant soit 
peu, les retards accumulés dans 
ce domaine. 
En effet, de nouvelles formes de 
communication ont été adoptées 
depuis l’entrée en vigueur, en 
mars dernier, du confinement 
sanitaire, accélérant, de ce fait, la 
numérisation de l’administration 
et de plusieurs secteurs 
d’activité.
Le télétravail et les 
visioconférences, via des 
plateformes numériques et 
applications novatrices, ont ainsi 
connu un essor difficilement 
envisageable avant la pandémie, 
la plupart des institutions et 
entreprises économiques n’y 
étant pas été préparées, a expliqué 
à l’APS Abderrafiq Khenifsa, 
spécialiste dans le domaine des 
technologies de l’information et 
des télécommunications.

«Dans le sillage de la pandémie 
du Covid-19, le scepticisme 
initial à l’égard des outils de 
communication et du travail 
à domicile s’est évaporé et 
ces techniques se sont ainsi 
démocratisées dans le pays. La 
crise sanitaire a eu, également, un 
effet accélérateur du processus 
de numérisation de la plus part 
des secteurs d’activités», a-t-il 
estimé.
Cette crise sanitaire a, ainsi, hâté 
la mise en place de l’ambitieux 
plan d’action du gouvernement 
pour la mise en œuvre du 
programme du président de la 
République qui préconise la 
numérisation tous azimuts des 
secteurs d’activités, soutenu 
par une stratégie à même 
d’encourager notamment les 
développeurs de plateformes et 
applications.
C’est à la faveur de ce programme 
qu’il y a eu, cette année, une 
baisse des prix de l’ADSL et 
une réorganisation du spectre 
national des fréquences et ce, 
dans le but de tirer davantage 
profit des réseaux internet fixe et 
mobile pour relancer la machine 

économique.
Toutes ces dispositions et mesures 
de numérisation ont eu pour 
conséquence la généralisation 
du télétravail et le recourt à la 
visioconférence. Depuis, les 
réunions institutionnelles et 
événements se déroulent pour la 
plus part à distance.
La Covid-19 a été également 
un facteur pour introduire, par 
exemple, le téléenseignement au 
niveau des universités et lancer 
les consultations médicales via 
des plateformes de télémédecine.
Un autre pas a été franchi dans 
le processus de numérisation des 
documents administratifs et dans 
la lutte contre la bureaucratie 
en Algérie. Désormais, les 
documents de l’Etat civil peuvent 
être retirés via une plateforme 
numérique dédiée à cet effet, une 
première dans le pays.         
Le défi de réussir la transition 

numérique
Dans le prolongement de ces 
mesures pratiques, un ministère 
dédié exclusivement à la 
numérisation et aux statistiques a 
été créé dans le but, notamment, 
de «rattraper les retards» 

enregistrés dans ce processus de 
numérisation et relever les défis 
économiques et technologiques.
La transition numérique 
s’applique ainsi à plusieurs 
niveaux, dont la numérisation 
de l’administration centrale et la 
dématérialisation des différentes 
prestations publiques.
D’autres secteurs ont également 
été touchés par la numérisation, 
à l’image de la Santé à travers le 
projet de pharmacie électronique, 
d’un hôpital numérique et de 
la numérisation des relations 
contractuelles avec les instances 
de la sécurité sociale.
Le secteur de la Justice n’est 
pas en reste, compte tenu des 
nombreux chantiers ouverts tels 
que la numérisation du dossier 
judiciaire, la concrétisation 
de la notification électronique 
des documents judiciaires, 
le lancement du parquet 
électronique et l’introduction des 
plaintes et requêtes à distance.
La pandémie a été aussi une 
opportunité pour d’autres 
secteurs de moderniser leurs 
infrastructures, conformément 
aux instructions du président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a appelé les 
secteurs économiques et 
financiers à intégrer, dans les 
plus brefs délais, le monde 
des services électroniques afin 
d’éliminer «l’opacité qui y est 
sciemment entretenue».
Dans ce sens, le secteur du 
Commerce a lancé plusieurs 
projets tels que le système 
informatique pour le contrôle des 
marchandises importées, alors 
que celui de la Finance a engagé 
une opération de numérisation 
des trésoreries des 48 wilayas et 
lancé un système informatique 
permettant aux contribuables de 
s’acquitter de leurs obligations 
fiscales à distance.
A travers toutes ces actions, le 
gouvernement aspire réussir 
la transition numérique à la 
faveur d’une stratégie structurée, 
inclusive et systémique.
En ce sens, l’année 2021 
s’annonce comme étant le point 
de départ pour asseoir une 
économie numérique, adossée 
à un système d’information 
gouvernemental d’aide à la 
décision.



TURQUIE: 

Erdogan tente d’installer son pouvoir sur les universités

L’Allemagne prolonge et durcit ses restrictions contre 
la pandémie de Covid-19

La colère gronde 
dans les couloirs 
de la prestigieuse 

Université du Bosphore, 
depuis que, la semaine 
dernière, le président 
Recep Tayyip Erdogan 
a nommé à la tête de cet 
établissement un recteur 
proche de son parti, 
l’AKP. L’annonce de cette 
nomination a choqué une 
bonne partie des étudiants 
et des enseignants de 
cette université publique 
qu’on appelle parfois la « 
Harvard de Turquie ».
Le 2 janvier, Recep Tayyip 
Erdogan a nommé Melih 
Bulu à la tête de cette 
université, fondée en 
1863 par un philanthrope 
et un missionnaire 
américains, où les cours 
sont dispensés en anglais. 
« Bogaziçi », comme les 
Turcs l’appellent, forme 
une partie des élites de 
la Turquie et accueille 

de nombreux étudiants 
étrangers. 
Le choix de Melih Bulu 
pose problème sur deux 
plans. D’abord, c’est un 
membre assez influent de 
l’AKP, le parti du président 
Erdogan, qui a même 
brigué en 2015 un mandat 
de député. C’est donc 
une nomination politique, 
d’un universitaire dont 
les compétences sont par 
ailleurs remises en cause 
puisqu’il est soupçonné de 
plagiat.
Mais la principale raison 
pour laquelle cette 
nomination révolte des 
centaines d’étudiants 
et d’enseignants de 
l’Université du Bosphore 
– qui ont manifesté cette 
semaine devant les grilles 
de l’établissement –, 
c’est qu’ils y voient une 
attaque contre leur liberté 
universitaire.

Recteurs directement 

nommés par Erdogan
Ces étudiants, dont une 
quinzaine ont été placés 
en garde à vue ce mardi 
5 janvier, dénoncent en 
effet la mise sous « tutelle 
» de l’établissement. 
C’est d’autant plus 
inquiétant que jusqu’ici, 
l’Université du Bosphore 
était restée plus ou moins 
épargnée par la reprise 
en main politique de 
l’enseignement supérieur, 
qui s’est accélérée après 
le coup d’État manqué 
de juillet 2016. Avant, 
les enseignants élisaient 
des candidats au poste de 
recteur, et le chef de l’État 
devait choisir parmi eux.
Depuis 2016, les recteurs 
sont directement nommés 
par le président, sans 
élection ni consultation. 
Ces dernières années, une 
vingtaine de personnalités 
proches du parti au pouvoir 
auraient été parachutées 

à la tête des universités 
publiques et privées. 
En 2016, Recep Tayyip 
Erdogan avait ainsi nommé 
à la tête de l’Université du 
Bosphore un recteur certes 
non élu, mais qui avait 
au moins été enseignant 
pendant plus de 20 ans 
dans cette institution, 
et n’était pas une figure 
politique. Tout le contraire 
de Melih Bulu. Il n’y avait 
toutefois aucune raison de 
penser que l’Université 
du Bosphore ne serait pas 
touchée tôt ou tard.
 
D’autant que le problème 
va au-delà de ces 
nominations, et très au-
delà de l’université du 
Bosphore elle-même. 
Depuis le coup d’État 
manqué de 2016, Recep 
Tayyip Erdogan a 
limogé sur décret plus 
de 6 000 enseignants 
des universités pour des 

allégations fragiles de « 
liens » avec le terrorisme. 
L’an dernier, le président a 
fait fermer une université 
d’Istanbul fondée par un 
ancien chef de l’AKP et 
Premier ministre, Ahmet 
Davutoglu, après que ce 
dernier eut créé son propre 
parti.
Les arrestations se 
multiplient par ailleurs 
parmi les étudiants, y 
compris dans les dortoirs 
et devant les campus. Et 
les chercheurs dénoncent 
la chape de plomb qui 
s’est abattue sur leur 
travail, jusqu’au choix 
de leur sujet de thèse. En 
octobre dernier, Recep 
Tayyip Erdogan regrettait 
pourtant de ne pas avoir 
encore établi ce qu’il 
appelle un « pouvoir des 
idées ». Il appelait pour 
cela à une « réforme totale 
de l’enseignement ».

Les mesures adoptées 
par l’Allemagne à 
la mi-décembre et 

valables jusqu’à dimanche 
prochain resteront 
d’actualité jusqu’à la fin 
du mois. Pour lutter plus 
efficacement contre des 
niveaux d’infection encore 
trop élevées, le dispositif 
actuel sera affermi.
Des niveaux d’infections 
encore trop élevés, 
les incertitudes sur 
les conséquences des 
rassemblements familiaux 
durant les fêtes, les 
inquiétudes liées à la 
variante du virus identifié 
en Grande Bretagne, la 
situation tendue dans 
les hôpitaux : autant de 
raisons qui ont poussé 
l’Allemagne à prolonger 
les mesures restrictives 
en vigueur depuis la mi-
décembre. 
L’objectif affiché le mois 

dernier, revenir à un 
taux d’incidence de 50 
nouvelles infections sur 
une semaine pour 100 000 
habitants, est encore loin 
d’être atteint.
« L’hiver, ce sont les 
mois durant lesquels 
la pandémie est la plus 
rude, a souligné la 
chancelière Angela 
Merkel. Il est important 
que nous revenions à 
un niveau d’infections 
qui nous permette à 
nouveau un traçage 
efficace des nouveaux cas. 
Sinon, chaque période 
d’assouplissements 
sera suivie de nouvelles 
restrictions. Pour sortir 
de cette impasse, nous 
devons revenir à des 
niveaux d’infections plus 
faibles. »
Les commerces non 
essentiels, les restaurants, 
les bars, les lieux culturels, 

les salles de sport mais 
aussi les écoles resteront 
fermés jusqu’à la fin du 
mois. A ces mesures déjà 
en vigueur s’ajoutent 
des durcissements : les 
contacts privés devront 
se réduire à une seule 
personne d’un autre foyer 
contre cinq aujourd’hui.

Dans les zones où 
l’incidence virale est 
supérieure à 200 nouvelles 
infections pour 100 000 
habitants, il sera interdit 
de se déplacer à plus de 
15 kilomètres de son 
domicile. Dix millions de 
personnes dans la partie 
Est du pays mais aussi en 

Bavière sont concernées.
Ces décisions devraient 
être approuvées par la 
population. Dans un 
sondage, les deux tiers 
des personnes interrogées 
plaidaient pour une 
prolongation ou un 
durcissement des mesures 
déjà en vigueur.
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Charles Zacharie Landelle, 
ce peintre qui a revu l’Algérie au pinceau …

Extrait du recueil de nouvelles, Un Concert à Cherchell : 
La dentellière

Juste pour info..
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C’est au Salon des 
Artistes Français 
que Charles 

Landelle débute , en 1841, 
avec des tableaux religieux 
et des portraits fort appréciés 
de la critique et du public, 
après avoir été l’élève de Paul 
Delaroche et d’Ary Scheffer, 
aux Beaux Arts. Né le 2 juin 
1821 à Laval, il meurt le 13 
octobre 1908 à Chennevières-
sur-Marne, en France.
Il fut décoré de la médaille 
de troisième classe, en 1842, 
puis de première classe, 
en 1848, après avoir été 
remarqué par Louis-Philippe. 
Deux toiles des « Béatitudes » 
, furent achetées par Napoléon 

III, quatre ans plus tard, qu’il 
offrit à Laval, la ville natale 
du peintre. Nommé Chevalier 
de la Légion d’honneur par 
l’Empereur, ce dernier lui 
achète, à titre personnel 
« Le repos de la vierge ».
Pour la décoration du salon 
des aides de camps du palais 
de l’Elysée, il réalise, en 
1859, six dessus de portes 
représentant les quatre 
éléments et une allégorie de 
la paix de guerre. En 1855, 
il reçoit une médaille à 
l’Exposition universelle de 
Paris et à Philadelphie, en 1876.
Suite à une mission officielle 
au Maroc, en 1866, il se 
passionne pour l’orientalisme. 

Subjugué par les nouveaux 
paysage, en compagnie de 
l’égyptologue Mariette, il 
sillonne l’Egypte en 1875. 
Cinq ans plus tard, il se rend 
en Algérie, en compagnie 
de son fils Georges qui avait 
suivi les pas de son père dans 
le même art. De 1881 à 1892, 
Charles Landelle séjournera 
en Algérie. Il visite Biskra, 
El Kantara et partagera 
sa passion pour ce pays 
avec Renoir et Paul Leroy.
Aujourd’hui, ses toiles 
valent entre 1 000 et 10 000 
euros « seulement », en 
raison du nombre important 
de répliques exécutées.

Les zelliges de son patio 
font miroiter la lumière 
dès les premiers rayons 

du soleil. La magicienne de ces 
lieux est Chérifa, la belle-fille 
de Lla Ftéma. Sa maisonnette 
est rutilante. De jolies plantes 
fleuries ornent les angles 
de sa courette : bégonias, 
cyclamens, belles de nuit, 
jasmin, nycthante, l’églantine 
cultivée, le nesri, ainsi  que 
les invités habituels de toutes 
les douérette : la treille, le 
citronnier et le galant de nuit.
Chérifa n’a pas eu d’enfants, 
à son grand regret. Mais elle 
se soumet à la volonté divine 
et rend grâce à Dieu de lui 
avoir préservé sa santé, celle 
de son époux et celle de ses 
yeux. Une acuité visuelle dont 
elle a grandement besoin pour 
travailler la dentelle qu’elle 
produit à l’aide d’un fil de 
coton et d’une aiguille. Assise 

sur un petit tabouret, dans 
l’angle ensoleillé de son patio, 
durant les longues après-
midi de printemps et d’été, 
Chérifa, penchée sur son 
ouvrage posé sur ses genoux 
crée de divines dentelles.
Flocons de neige que 
traversent l’air et la lumière…
Elle coud.
Prélude à la naissance de 
l’œuvre, un oreiller bourré 

de laine dure et compacte qui 
lui sert de support. Un papier 
sur lequel est calqué le motif 
est épinglé sur l’oreiller. Le 
reste est le fait de la magie 
des doigts de fée. En motifs 
géométriques généralement, 
parfois des motifs fleuris ou 
en reliefs, la chbika prend 
forme au gré des mains 
expertes de la dentellière.
Entre-deux, entrelacs, jours, 
festons, rosaces, croisillons, 
étoiles et soleils aux rayons 
multiples modulent les 
mouchoirs que chaque 
pochette, chaque sac de chaque 
citadine, se doit de contenir. 
Lors des danses féminines 
algéroises dites tzaâbil, les 
mouchoirs de chbika sont de 
rigueur. Cette danse citadine 
a pour caractéristiques une 
valse tourbillonnante des deux 
bras, le mouchoir virevoltant 
maintenu par la pointe du 

pouce et de l’index. Le 
mouchoir de chbika recueille 
les larmes que la jeune épousée 
verse au sortir de la maison 
de son père. Ce mouchoir est 
le premier jalon du trousseau 
que chaque mère prépare 
méticuleusement dès la 
naissance de ses filles jusqu’à 
leurs noces, en incluant la 
parure de drap, les chemisiers, 
les combinaisons et les 
chemises de nuit, y compris 
les barboteuses du bébé !
Sa vie durant et pour un 
modeste viatique, Chérifa 
œuvrera à la réalisation de 
toutes ces toilettes ; des 
nappes et napperons au linge 
de maison, de la lingerie aux 
oreillers et coussins d’apparat 
que l’on mettra sous les 
pieds de la mariée trônant 
le jour de ses épousailles, 
jusqu’aux rubans de dentelle 
festonnée pour ourler les 

étagères des armoires, Chérifa 
usera ses pupilles à tisser la 
plus fine, la plus légère, la 
plus aérienne des dentelles.
Lorsque Nora entra chez 
elle, pour transmettre un 
message de Houria, elle se 
dirigea tout naturellement 
vers l’angle du patio, à 
l’ombre des ramescences du 
jasmin, là où les fragments 
de soleil transpercent la 
ramée pour éclabousser les 
zelliges de mosaïques de 
lumière, auréolée des lourdes 
fragrances du galant de nuit, 
où officiait Chérifa depuis des 
siècles, dans la même position, 
dos voûté, genoux relevés, 
aiguilles en l’air, scrutant 
les entrelacs du mouchoir, 
figée pour l’éternité…
Extrait choisi du recueil 
de nouvelles : Un Concert 
à Cherchell, de Nora 
Sari, Edition L’Harmattan

Érigé à partir de 1927 sur 
la colline boisée du quartier 
du Hamma au cœur d’une 
végétation généreuse face à 
la majestueuse baie d’Alger 
et à la perspective verdoyante 
du Jardin d’Essai. Le Musée 
national des beaux-arts 
d’Alger est considéré comme 
l’un des plus importants musée 
en Algérie et au Maghreb. 
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Le coronavirus oblige 
une nouvelle fois à 
des changements dans 

les agendas. L’association 
américaine des professionnels 
de la musique (Recording 
Academy) vient ainsi de 
décider le report de la 
cérémonie des Grammy 

Awards. Les récompenses de 
l’industrie du disque étaient 
initialement prévues le 31 
janvier à Los Angeles. Pour 
faire connaître sa décision, la 
Recording Academy n’a pas 
publié de communiqué ou de 
déclaration publique mais a 
actualisé le calendrier sur son 

site officiel, fixant la nouvelle 
date au 21 mars.
Une cérémonie sans public
Après avoir été moins 
durement touchée que 
beaucoup d’autres Etats 
américains, la Californie a 
vu la pandémie accélérer sur 
son territoire depuis début 
novembre. Elle enregistre 
actuellement plusieurs 
dizaines de milliers de 
nouveaux cas de coronavirus 
chaque jour. Pour la journée 
de lundi les contaminations 
ont été de 31.170. Le taux de 
positivité est monté à 13,6 % 
sur 7 jours glissants et l’Etat 
le plus peuplé des Etats-Unis 
a enregistré, le 31 décembre, 
un record à 585 décès.

Au regard de ces chiffres, 
les organisateurs ont donc dû 
revoir leur copie. Mais c’est 
loin d’être une surprise. Ils 
avaient en effet déjà prévu 
une cérémonie en format 
pandémie, sans public, avec 
seulement les présentateurs et 
les artistes invités à se produire 
durant la retransmission, sur 
la chaîne nationale CBS, 
au Staples Center de Los 
Angeles.
Beyoncé toujours reine
Peu importe la date et le format 
de la cérémonie, on en connaît 
déjà la favorite. Retenue à 
neuf reprises, la chanteuse 
Beyoncé est arrivée en tête 
des nominations, annoncées 
fin novembre, portant son 

total à 79. « Queen Bey » est 
nommée pour son duo avec 
la rappeuse Meghan Thee 
Stallion, intitulé Savage, ainsi 
que son morceau surprise, 
inspiré du mouvement né 
après la mort de George 
Floyd. Elle devance Taylor 
Swift, le rappeur Roddy Ricch 
et la chanteuse britannique 
Dua Lipa, chacun crédité de 
six nominations.
La liste des nominations 
a aussi été frappée par ses 
absences, en premier lieu 
celle du chanteur canadien 
The Weeknd, mais aussi du 
groupe coréen BTS ou du 
rappeur défunt Pop Smoke, 
écartés de toutes les catégories 
majeures.

Il va falloir s’accrocher 
pour suivre l’univers 
cinématographique DC 

en 2022. Le président de DC 
Films a en effet confirmé au 
New York Times la rumeur qui 
courait depuis plusieurs mois 
: l’arrivée du multivers, c’est-
à-dire la présence parallèle 
de plusieurs univers, avec 
plusieurs versions du même 
personnage.
Les spectateurs vont donc 
découvrir ce que les fans de 
l’éditeur de comics connaissent 
depuis très longtemps. Trois 
versions de Batman vont 
coexister dans ce monde 

cinématographique : celle de 
Robert Pattinson dans The 
Batman de Matt Reeves, qui 
sort le 4 mars 2022, et celles 
de Ben Affleck et Michael 
Keaton, qui seront au casting 
de The Flash, en novembre de 
la même année.
Et à ceux qui s’inquiètent de 
la complexité potentielle d’un 
tel choix, Walter Hamada a 
répondu d’emblée. « Je pense 
que personne d’autre n’a jamais 
essayé (le concept du multivers 
à l’écran), mais le public est 
suffisamment sophistiqué 
pour le comprendre. Si nous 
faisons de bons films, ils 

s’en accommoderont », a-t-il 
expliqué au quotidien.
On va voir triple
Le responsable du DCU au 
cinéma ne s’arrête pas là. 
Il confirme qu’à partir de 
maintenant, la Warner aura 

« deux sagas qui impliquent 
Batman, joué par deux 
acteurs différents, et qui 
seront diffusées en parallèle 
». Évidemment, les fans 
de Batman avaient besoin 
d’en savoir plus. L’article 

ne précisant pas tous les 
détails, ils se sont adressés 
directement au journaliste 
via Twitter, lui demandant si 
la Warner comptait « lancer 
deux franchises, l’une avec 
Pattinson, l’autre avec un 
nouvel acteur », ou s’il faisait « 
référence à Keaton en tant que 
deuxième Batman, dans une 
autre franchise qui ne sera pas 
centrée sur Batman ». Brooks 
Barnes du New York Times 
n’avait vraisemblablement 
pas envie de s’étendre sur la 
question, mais il a malgré tout 
répondu : « Keaton ».

On dit que l’on 
considérait le savoir 
de Djeha si immense, 

qu’il ne se passait pas un seul 
jour sans que quelqu’un aille 
lui demander conseil. C’est 
ainsi qu’un homme ignorant 
complètement tout des secrets 
de la vie, se rendit chez lui 
pour lui demander :
– Dis-moi Djeha, un homme 
de cinquante ans peut-il avoir 
un enfant d’une femme de 
trente ans?

– oui, bien sûr. A cinquante 
ans, l’homme est encore 
capable de procréer.
L’homme remercia le célèbre 
personnage et s’en alla.
Quelques jours plus tard, 
l’homme retourna chez 
notre héro de légende et lui 
demanda :
– Un homme de soixante ans, 
peut-il avoir un enfant avec 
une femme de trente ans?
– Mais bien sûr. A soixante 
ans, l’homme est encore 

capable de procréer.
Le curieux remercia et s’en 
alla. Quelques jours plus tard, 
il retourna chez Djeha pour lui 
soumettre la même question, 
mais concernant un homme 
de soixante-dix ans, puis un 
homme de quatre-vingts ans, 
et à chaque fois, il lui servait 
la même réponse.
Puis une fois, il retourna chez 
lui :
– Et pour un homme de 
quatre-vingts-dix ans?

– Quoi un homme de quatre-

vingts-dix ans?
– Est-ce qu’un homme de 

quatre-vingts-dix ans peut 
avoir un enfant avec une 

femme de trente ans?

Djeha sans réfléchir, lui 
répondit :

– S’il y’a un jeune et 

vigoureux voisin de vingt ans, 
la chose est très possible

Coronavirus 

 La cérémonie des Grammy Awards reportée au 21 mars

Cinéma

Ben Affleck, Michael Keaton et Robert Pattinson 
vont tous les trois incarner Batman en 2022

Un conte de Djeha, le vieux mari et la jouvencelle
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7ème journée de Ligue 1 : 
L’ESS pour conforter sa position de leader

CAN 2021/ Algérie-Botswana : 
Une délégation de la FAF inspecte le stade Tchaker

L’ES Sétif se rendra chez 
son voisin du CA Bordj 
Bou Arréridj avec la 

ferme intention de conforter sa 
position en tête du classement 
du championnat de Ligue 1 de 
football, alors que la JS Saoura, 
en appel à Skikda, tentera de 
s’emparer provisoirement de la 
place de dauphin, à l’occasion de 
la 7e journée qui débute vendredi.
Invaincue depuis le 30 novembre 
2019, toutes compétitions 
confondues, l’ESS (1re, 16 pts) 
croisera le fer avec son voisin du 
CABBA qui ferme la marche au 

tableau, en compagnie de l’USM 
Bel-Abbès, avec deux points 
seulement.
Même si sur le papier, l’ESS 
partira largement favorite, il n’en 
demeure pas moins que ce derby 
tant attendu dans la région des 
hauts-plateaux s’annonce ouvert 
à tous les pronostics. Dos au mur, 
le CABBA devra impérativement 
relever la tête, sous la houlette de 
l’entraîneur Dziri Billel, annoncé 
au NA Husseïn-Dey.
De son côté, la JS Saoura (3e, 
11 pts) se rendra à l’Est du pays 
pour défier la JSM Skikda (15e, 

4 pts), dont l’apprentissage pour 
son retour parmi l’élite a jusque-
là échoué.
Les gars de Béchar, qui 
voyagent bien depuis le début du 
championnat avec  un bilan de 7 
points récoltés sur 9 possibles, 
ont les moyens de revenir avec le 
gain du match et du coup se hisser 
provisoirement à la 2e place au 
classement. La JSMS, en proie au 
doute, n’a pas droit à l’erreur.
L’AS Aïn M’lila (3e, 11 pts), 
qui a concédé jeudi dernier son 
premier revers de la saison, à Tizi-
Ouzou face à la JS Kabylie (1-0), 

effectuera, elle, un déplacement 
périlleux à Constantine pour 
affronter le CSC (12e, 6 pts).
Battu à Alger par le MCA (1-0), 
le CSC abordera ce rendez-vous 
avec l’objectif de se racheter et 
monter ainsi à la première partie 
du tableau.
Pour sa part, l’Olympique Médéa 
(10e, 7 pts) espère confirmer 
sa victoire décrochée en 
déplacement face au NC Magra 
(3-1), en recevant le WA Tlemcen 
(15e, 4 pts), dans un duel de 
promus qui devrait revenir aux 
locaux.

Le WAT, sans la moindre victoire 
depuis le début de l’exercice, 
reste sur deux matchs nuls de 
suite, dont un dernier à domicile 
face à la JSMS (0-0).
Quant au NAHD (18e, 3 pts), 
il devra sortir la tête de l’eau et 
redresser la barre en urgence, 
à l’occasion de la réception de 
l’ASO Chlef (5e, 10 pts), qui 
détient la meilleure attaque du 
championnat avec 11 buts.
Battu lors de ses trois derniers 
matchs sans inscrire le moindre 
but, le Nasria n’a plus droit à 
l’erreur face aux Chélifiens qui 
comptent jouer un  mauvais tour 
aux «Sang et Or».
Le NAHD sera dirigé sur le 
banc par l’entraîneur-adjoint 
Boudjemaâ Ali, en remplacement 
de Nadir Lekanoui, dont le contrat 
a été résilié à l’amiable.
Le RC Relizane (12e, 6 pts) 
espère renouer avec la victoire, 
après deux défaites de suite, à 
l’occasion de la réception de 
l’US Biskra (9e, 8 pts), qui reste 
jusque-là invaincue.
Enfin, la lanterne rouge USMBA 
(2 pts) devra se remettre en 
question et tout faire pour gagner 
son match à domicile face au 
NCM (15e, 4 pts), afin d’éviter de 
sombrer dans la crise, alors que 
le club traverse en parallèle une 
crise financière sans précédent 
l’ayant empêchée de qualifier ses 
nouvelles recrues.
Cette 7e journée sera clôturée 
lundi avec au programme les 
trois derniers matchs : JS Kabylie 
- USM Alger, Paradou AC - CR 
Belouizdad et MC Alger - MC 
Oran. La Ligue de football 
professionnel a décalé ces matchs 
en raison de l’engagement du 
CRB, du MCA et de la JSK 
dans les compétitions africaines 
interclubs, mardi et mercredi.

Une délégation de la 
Fédération algérienne 
de football a effectué 

ce mardi une visite d’inspection 
et de travail au stade du Chahid 
Mustapha Tchaker de Blida 
en  prévision de la prochaine 
sortie des Verts, en mars face 
au Botswana dans le cadre de la 
sixième et dernière journée du 
groupe H des éliminatoires de la 
CAN 2021, a indiqué l’instance 
sur son site officiel.
Pour rappel, la wilaya de 
Blida, à travers la Direction 
de la jeunesse et des sports 
et la Direction de l’OPOW 

Tchaker a déjà lancé plusieurs 
travaux de réaménagement et 
d’agencement de ce stade qui 
a été le théâtre des grandes 
victoires des Verts durant plus 
d’une décennie.
Parmi ces chantiers, il y a 
celui de l’entretien de la 
pelouse qui fait l’objet d’un 
travail minutieux de la part de 
l’équipe de l’OPOW avec la 
précieuse contribution de Amar 
Boukaaboub, expert en gazon 
des terrains de football, précise 
la même source.
D’autres espaces, comme les 
vestiaires, l’aménagement d’un 

bureau pour le commissaire 
du match, une infirmerie, une 
nouvelle salle de conférence de 
presse et d’une zone mixte, sont 
également pris en charge dans le 
cadre de ce projet.
Et ce, en attendant la rénovation 
totale de ce stade qui, elle, 
interviendra après le mois de 
novembre 2021, soit à l’issue 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde Qatar 2022 où il 
sera question entre autres du 
changement de la toiture, de 
l’emplacement de nouveaux 
vestiaires et autres équipements 
nécessaires, souligne la FAF.
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Tension maximale au Real 

Neymar, une valeur devenue ridicule 

Le dossier de la 
prolongation de Sergio 
Ramos n’en finit plus 

d’agiter le Real Madrid, où les 
dirigeants merengue ont mal 
vécu le récent refus de leur 
capitaine.
Sergio Ramos s’affiche une 
nouvelle fois en première page 
des deux principaux quotidiens 
sportifs madrilènes ce mercredi. 
« Haute tension », titre ainsi 
Marca sur sa une, expliquant en 
manchette que la relation entre le 
club madrilène et son capitaine 
se détériore chaque jour un peu 
plus. La faute à la nouvelle fin 
de non-recevoir opposée par 
le champion du monde 2010 
à la dernière proposition des 
dirigeants du Real Madrid.
A en croire différents médias 
espagnols, les champions 
d’Espagne ont proposé un 
nouveau bail de deux ans à son 
défenseur emblématique, avec 

un salaire inchangé la première 
année puis réduit de 10% lors 
de la deuxième saison. Afin de 
convaincre son défenseur vedette 
de poursuivre l’aventure au Real, 
Florentino Perez était donc prêt 
à déroger à ses habitudes, lui 
qui a pris pour habitude de ne 
proposer que des prolongations 
d’un an aux trentenaires.
Pourtant, malgré ses 34 ans, 
Sergio Ramos a donc repoussé 
la proposition du Real. Un refus 
particulièrement mal vécu par 
l’état-major merengue. Et ce 
d’autant plus que ce refus a été 
accompagné d’une petite phrase 
qui a fait grincer des dents au sein 
du club madrilène. « Quelqu’un 
du PSG m’a dit qu’ils vont faire 
une super équipe avec moi et 
Messi», a-t-il en effet lancé à 
son président. Pour l’heure, les 
discussions entre les deux parties 
sont en tout cas au point mort, 
comme le souligne AS.

Tout du moins si l’on se réfère 
à la dernière publication de 
l’Observatoire du Football, 

qui ne fait plus par ailleurs de 
Kylian Mbappé le joueur le plus 
cher du monde…
Devenus à l’été 2017 les deux 
joueurs les plus chers du monde 
après leurs transferts au PSG, le 
club de la capitale n’ayant pas 
hésité à débourser 222 millions 
pour l’un et 180 pour l’autre, 
Neymar et Kylian Mbappé 
ont vu leur valeur s’effondrer 
selon l’Observatoire du football 
européen du Centre international 
d’étude du sport (CIES). 
Conséquence, notamment, de leur 

situation contractuelle, les deux 
stars parisiennes n’étant plus liés 
au club de la capitale que pour 18 
mois.
Les valeurs des joueurs sont en 
effet définies par le CIES en 
fonction de différents critères 
parmi lesquels les performances, 
l’historique des blessures, l’âge 
ou la durée du contrat. Autant 
de données qui valent à Kylian 
Mbappé de perdre la première 
place qu’il occupait depuis plus 
de deux ans et font de Marcus 
Rashford le joueur à la valeur 
marchande la plus importance 
avec un prix estimé à 165,6 
millions d’euros. L’attaquant 

de Manchester United devance 
Erling Braut Haaland (152 M€) 
et Trent Alexander-Arnord (151,6 
M€) tandis qu’Alphonso Davies 
(139 M€) et Kylian Mbappé (127 
M€) complètent le Top 5.

Neymar hors du Top 5
 en Ligue 1

La dégringolade est encore plus 
spectaculaire pour Neymar, dont 
la valeur est désormais estimée 
à seulement 32 millions d’euros. 
La faute à ses nombreuses 
blessures depuis son arrivée à 
Paris. Le Brésilien n’apparaît 
même plus dans le Top 5 de la 
Ligue 1 puisque Kylian Mbappé 
devance Marquinhos (73 M€), 

Jérémy Doku (65 M€), Jonathan 
David (53 M€) et Houssem Aouar 
(49 M€).
A noter enfin les valeurs 
également basses de Lionel 
Messi et Cristiano Ronaldo, 
qui ne vaudraient plus que 
54 et 47 millions d’euros. La 
faute là encore à leur situation 
contractuelle mais également de 
leur âge.

Top 10 des joueurs à la plus 
forte valeur marchande

1- Marcus Rashford: 165,6 
millions d’euros
2- Erling Haaland 152
3- Trent Alexander-Arnold 151,6
4- Bruno Fernandes 151,1

5- Kylian Mbappé 149,4
6- Jadon Sancho 148,3
7- João Félix 141,5
8- Alphonso Davies 139,2
9- Raheem Sterling 136,9
10- Kai Havertz 136
Les Français les plus chers :
5- Kylian Mbappé 149,4
35- Antoine Griezmann 83,4
37- Anthony Martial 83,2
42- Moussa Diaby 81,5
42- Clément Lenglet 81,5
49- Benjamin Pavard 77
54- Théo Hernandez 72,3
65- Kinglsey Coman 67,6
66- Jules Koundé 66,7



La justice britannique refuse l’extradition de Julian 
Assange vers les Etats-Unis

La décision est 
une victoire pour 
le fondateur de 

WikiLeaks et ses avocats. 
La juge Vanessa Baraitser 
a estimé que l’état 
psychologique du lanceur 
d’alerte, actuellement 
incarcéré à Londres, était 
incompatible avec une 
extradition, selon le monde 
fr.
La justice britannique a 
considéré, lundi 4 janvier, 
que le fondateur de 
WikiLeaks, Julian Assange, 
ne pouvait pas être extradé 
vers les Etats-Unis pour 
s’être procuré et avoir publié 
en 2010 des documents 
gouvernementaux 
américains secrets, ainsi que 
pour piratage informatique. 
La juge Vanessa Baraitser 
a estimé que l’état 
psychologique du lanceur 
d’alerte était incompatible 
avec une extradition.
Lors de la lecture des 
principaux éléments de son 
jugement, la juge a pourtant 
commencé par écarter un à 
un la plupart des arguments 
présentés par la défense du 
fondateur de WikiLeaks, 
faisant craindre un camouflet 
aux avocats de M. Assange. 
Elle a ainsi affirmé que 
la liberté d’expression ne 
s’opposait pas à l’extradition 
de l’Australien.
Elle s’est cependant montrée 
beaucoup plus réceptive aux 
arguments liés à son état de 
santé. Lors de l’audience, 
plusieurs professionnels 
ayant examiné M. Assange 
avaient décelé de grandes 
fragilités psychologiques 
et conclu qu’il souffrait 
notamment de dépression 
sévère – en ayant 
notamment planifié son 
suicide en prison. Depuis le 
printemps 2019, M. Assange 
est incarcéré dans la prison 
de Belmarsh, au sud-est de 
Londres, où il est considéré 
comme un prisonnier à 
risque de suicide.

Une décision pas 
totalement surprenante

Vanessa Baraitser a jugé 
qu’une extradition vers les 
Etats-Unis l’exposerait à une 
détention dans une prison 
de haute sécurité, assortie 
de mesures de sécurité 
spéciales restreignant ses 
contacts avec ses proches 
et les autres détenus. Elle 

a aussi expliqué que M. 
Assange était en mesure de 
déjouer les dispositifs visant 
à prévenir les tentatives 
de suicide des détenus. 
C’est pour cette raison 
qu’elle a refusé d’accéder 
à la demande américaine. 
Peu après la décision, le 
Mexique, par la voix de son 
président Andres Manuel 
Lopez Obrador, s’est dit 
« prêt à offrir l’asile » au 
fondateur de WikiLeaks.
Les conditions de détention 
de M. Assange aux Etats-
Unis en cas d’extradition 
faisaient partie des 
principales craintes de ses 
avocats et de ses proches. 
L’avocate Stella Morris, 
avec qui il a eu deux enfants 
lorsqu’il était réfugié dans 
l’ambassade d’Equateur à 
Londres, a ainsi considéré 
dimanche dans un entretien 
à l’hebdomadaire allemand 
Der Spiegel que l’extrader 
vers les Etats-Unis 
reviendrait à l’« enterrer 
vivant ».
La décision de la justice 
britannique n’est pas 
totalement surprenante. 
Elle a en effet déjà pris une 
décision similaire, pour des 
raisons identiques et dans un 
dossier très proche : en 2018, 
elle avait en effet conclu que 
l’autisme et la dépression 
de Lauri Love, réclamé par 
Washington pour des faits 
de piratage informatique, 
faisaient barrage à un 
éventuel transfert vers les 
Etats-Unis.
« Enorme soulagement »

Aux Etats-Unis, le fondateur 
de WikiLeaks encourt une 
peine de prison de cent 

soixante-quinze ans. Outre la 
possession et la publication 
de documents confidentiels, 
il est aussi accusé de 
piratage informatique pour 
avoir aidé sa source à se 
procurer des documents. 
L’accusation américaine 
reproche également à M. 
Assange d’avoir mis en 
danger certains informateurs 
de l’armée américaine en 
révélant leur identité, ce 
que l’Australien et son 
équipe ont démenti avec 
véhémence.
Au cœur des accusations 
américaines figure l’activité 
de WikiLeaks en 2010 et 
2011, lorsque l’organisation 
a publié, en partenariat avec 
de nombreux médias, dont 
Le Monde, des documents 
secretsmettant en lumière 
les activités de l’armée 
américaine en Irak, en 
Afghanistan, mais aussi des 
pièces issues de la prison 
de Guantanamo ou encore 
des dizaines de milliers de 
télégrammes diplomatiques.
Cette décision est une nette 
victoire pour l’équipe de M. 
Assange et ses proches, qui 
s’attendaient à une validation 
de l’extradition. Selon Barry 
Pollack, l’avocat américain 
de M. Assange, l’équipe 
d’avocats ayant défendu le 
fondateur de WikiLeaks est 
« extrêmement satisfaite » 
de la décision de la justice 
britannique. « Nous espérons 
que, prenant en compte 
la décision de la cour, les 
Etats-Unis décideront de ne 
plus poursuivre l’affaire », 
a-t-il poursuivi.
« C’est un énorme 
soulagement et une 

satisfaction », s’est lui 
aussi félicité Antoine Vey, 
l’avocat de M. Assange 
en France. A l’annonce de 
la décision, la compagne 
de Julian Assange, Stella 
Morris, n’a pu contenir 
quelques larmes.
L’argument sanitaire avant 

tout
Le diagnostic sera plus 
nuancé pour les nombreux 
observateurs et organisations 
non gouvernementales 
(ONG) ayant souligné 
qu’une extradition vers 
les Etats-Unis, pour des 
faits quasi exclusivement 
journalistiques, représentait 
une grave menace pour la 
liberté de la presse.
En effet, la juge a fait siens 
les arguments américains 
justifiant d’extrader M. 
Assange pour son activité 
journalistique : seul 
l’argument sanitaire a fait 
pencher la balance en faveur 
du fondateur de WikiLeaks. 
Elle a ainsi estimé que 
la liberté d’expression 
ne s’opposait pas à son 
extradition ; qu’il était allé 
« au-delà » de l’activité 
d’un simple journaliste ; 
qu’il avait mis en danger 
certains individus dont 
l’identité n’avait pas été 
expurgée des documents 
publiés par WikiLeaks ; et 
qu’elle ne disposait d’aucun 
élément laissant penser 
qu’un procès aux Etats-Unis 
contreviendrait aux droits 
humains de M. Assange.
Tout en notant que l’affaire 
n’avait pas été jugée « 
sur la base des libertés 
de la presse », l’ONG 
américaine Freedom of 

the Press Foundation s’est 
tout de même félicitée de 
cette décision. « C’est un 
énorme soulagement pour 
quiconque est attaché aux 
droits des journalistes » et 
« ce résultat va protéger 
les journalistes », a-t-
elle expliqué sur Twitter. 
« Le refus d’extradition 
d’Assange est une décision 
historique cruciale pour 
le droit à l’information. Il 
permet de ne pas faire peser 
une menace supplémentaire 
sur le journalisme 
d’investigation », a de son 
côté déclaré le secrétaire 
général de Reporters sans 
frontières, Christophe 
Deloire.
Ce jugement marque une 
étape décisive dans le bras de 
fer qui oppose l’Australien 
à la justice britannique et 
américaine. Ce n’en est 
cependant pas l’épilogue 
: l’accusation a annoncé 
son intention de faire appel 
de la décision de la justice 
britannique. « Même si nous 
sommes extrêmement déçus 
par la décision finale de la 
cour, nous sommes satisfaits 
car il a été donné raison 
aux Etats-Unis sur tous les 
points de droit soulevés. 
Nous allons continuer à 
chercher à extrader M. 
Assange aux Etats-Unis » 
a expliqué Marc Raimondi, 
porte-parole du ministère 
américain de la justice, dans 
un communiqué.
En attendant, après 
l’annonce de la décision, 
M. Assange est retourné en 
prison : ses avocats doivent 
désormais déposer une 
demande de libération sous 
caution, qui sera examinée 
mercredi.
L’arrivée imminente de Joe 
Biden à la Maison Blanche 
pourrait cependant rebattre 
les cartes du dossier. 
Le président américain 
dispose d’importants 
pouvoirs d’amnistie et on 
ne connaît pas les intentions 
du prochain occupant du 
bureau Ovale à l’endroit de 
M. Assange. M. Biden était 
vice-président lorsque son 
administration avait renoncé 
à poursuivre WikiLeaks 
et son fondateur. Il avait 
cependant eu en 2010 des 
mots très durs à l’égard de 
l’Australien, le qualifiant de 
« terroriste high-tech ».
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Êtes-vous dépendant 
de votre smartphone ? 
Outil essentiel de la vie 

moderne, son usage excessif 
n’est pas sans risque. Une 
nouvelle étude australienne 
révèle que la nomophobie - 
peur ressentie à l’idée d’être 
séparé de son téléphone mobile 
- pourrait nuire à la santé 
physique et mentale et conduire 
à des comportements dangereux.
Avez-vous déjà essayé 
d’éteindre votre smartphone 
toute une journée ? Devenu 
indispensable à notre quotidien, 
le téléphone mobile présente 
bien évidemment de nombreux 
avantages à condition de ne pas 
en être totalement dépendant. 
Une nouvelle étude menée par 

des chercheurs australiens 
révèle que la nomophobie, 
qui se caractérise par une 

peur excessive d’être séparé de 
son téléphone mobile, serait 
à l’origine de comportements 
dangereux pour votre santé 
et pour celle des autres.
Des scientifiques de l’Université 
Monash à Melbourne se sont 
intéressés à la nomophobie, 
contraction de l’expression 

anglophone « no mobile 
phone phobia », qui n’est autre 
que la crainte d’être séparé 
de son téléphone mobile. 
Une pathologie qui touche 
beaucoup plus de personnes 
que l’on ne pourrait le croire, 
et qui pourrait se révéler 
dangereuse tant sur le plan de 
la santé physique que mentale. 
 
Une dépendance 

du monde moderne
Publiée dans la revue 
International Journal of 
Environmental Research and 
Public Health, l’étude a interrogé 
2.838 participants sur leurs 
habitudes d’utilisation, mais 
également sur leur attachement 
à leur smartphone. Conduits en 
Australie, pays dans lequel on 
compte 109,6 abonnements à 
la téléphonie mobile pour 100 

habitants (contre 103,5 pour 100 
habitants à l’échelle mondiale), 
ces travaux révèlent que 99,2 % 
des participants ont signalé une 
forme de nomophobie, craignant 
notamment de ne pas avoir leur 
téléphone avec eux. En détail, 
si plus de huit volontaires 
sur dix étaient atteints d’un 
niveau de nomophobie 
léger à modéré, il s’agissait 
d’un niveau sévère pour pas 
moins de 13,2 % du panel.
Les chercheurs ont observé 
que plus les participants 
étaient atteints d’un niveau 
élevé de nomophobie, plus 
ils étaient susceptibles 
d’avoir des comportements 
dangereux, voire illégaux. Ils 
ont notamment constaté que 
plus de quatre participants sur 
dix (43 %) passaient plus de 
trois heures par jour sur leur 
téléphone, et qu’une utilisation 
accrue était directement 
liée à un niveau élevé de 
nomophobie, et un risque élevé 
de dépendance problématique, 
interdite, voire dangereuse.
Un usage excessif du smartphone 
qui n’est pas sans risque
Sans surprise, les jeunes âgés 

de 18 à 25 ans présentaient 
les niveaux les plus élevés 
de nomophobie, tandis que 
les hommes étaient environ 
deux fois plus susceptibles 
d’adopter une utilisation 
dangereuse de leur téléphone 
que leurs homologues féminins. 
L’étude montre également 
que les personnes atteintes de 
nomophobie étaient dix fois 
plus susceptibles d’utiliser leur 
téléphone dans un lieu interdit, 
et quatorze fois plus susceptibles 
d’adopter un comportement 
dangereux avec leur smartphone 
comme le fait de l’utiliser 
en conduisant une voiture.
« Nos résultats prouvent 
que la peur d’être sans son 
téléphone portable peut 
conduire à une utilisation 
problématique dépendante, 
interdite ou dangereuse, dont 
chaque facteur peut présenter 
des risques importants pour la 
santé, tels que la surutilisation, 
un comportement antisocial, ou 
une utilisation imprudente et 
physiquement compromettante 
», concluent les chercheurs.

Associer l’usage de la 
cigarette électronique 
au tabagisme classique 

entraînerait des effets sur la santé 
au moins aussi dommageables 
que le fait de ne fumer que des 
cigarettes, d’après une nouvelle 
étude scientifique. Le point.
La cigarette électronique est 
considérée comme une réelle 
aide au sevrage tabagique, au 
même titre que les patchs ou 
autres substituts nicotiniques. 
Malheureusement, si ses vertus 
pour l’aide à l’arrêt du tabac sont 
évidentes, ses bénéfices pour la 
santé seraient à nuancer, du moins 
lorsqu’elle est associée au tabac. 
Parue dans la revue Circulation, 
une nouvelle étude indique en 
effet que l’association de l’e-
cigarette avec le tabac serait au 
moins aussi nocive pour la santé 
que le recours à la cigarette seule. 
Les chercheurs de la Boston 
University School of Public 
Health ont ici mené une analyse 
de données portant sur plus 
de 7 100 adultes américains. 
Les scientifiques ont étudié 

l’effet de l’association du 
tabagisme et de la cigarette 
électronique sur l’inflammation 
et le stress oxydatif, facteurs 
clés de l’apparition de maladies 
cardiovasculaires induites 
(entre autres) par le tabagisme. 
Ces facteurs sont considérés 
comme des prédicteurs 
d’événements cardiovasculaires, 
notamment de crises cardiaques 
et d’insuffisance cardiaque.
En tout, cinq biomarqueurs 
de l’inflammation et du stress 
oxydatif ont été analysés, à 
partir d’échantillons de sang 
et d’urine. Les participants ont 
été classés en quatre catégories 
selon leur façon de fumer 
sur une période de 30 jours : 
• ni vapotage ni 
tabac classique (58,6% 
des participants) ; 
• vapotage exclusif 
(2% de l’échantillon) ;
• tabagisme exclusif 
(30% des participants) ;
• double usage du 
tabac et de l’e-cigarette 
(environ 10% des participants).

L’analyse a alors révélé que 
les “vapoteurs exclusifs” 
présentaient un profil de stress 
inflammatoire et oxydatif 
similaire à celui de non-fumeurs, 
et plus faible que celui des 
fumeurs de tabac classique. 
Sans surprise, les fumeurs d’e-
cigarette comme les adeptes 
du tabac classique avaient des 
niveaux d’inflammation et de 
stress oxydatif plus élevés que 
les non-fumeurs, et ce pour 
tous les biomarqueurs mesurés. 
En revanche, l’étude a montré que 
le fait d’associer tabac classique 
avec e-cigarette conduisait à des 
niveaux de stress oxydatif et 
d’inflammation comparables à 
ceux des personnes qui ne fument 
que des cigarettes classiques.
Arrêt du tabac : les 
méthodes qui marchent
“Je pense que [cette étude 
constitue] un message important 
pour les personnes qui peuvent 
penser que l’utilisation de 
cigarettes électroniques en 
continuant à fumer des cigarettes 
combustibles réduit leur risque. 

Ce modèle couramment observé 
de double usage n’était pas 
associé à des niveaux plus faibles 
de marqueurs inflammatoires, 
et n’est pas susceptible d’offrir 
une réduction du risque dans 
ce domaine spécifique”, 
a commenté la Dre Rose 
Marie Robertson, coauteure 
de l’étude et membre de 
l’American Heart Association.
“[Certains fumeurs] utilisent 
la cigarette électronique pour 

réduire la fréquence à laquelle ils 
fument. Ils deviennent souvent 
utilisateurs des deux produits 
plutôt que de passer entièrement 
de l’un à l’autre. Si les cigarettes 
électroniques sont utilisées 
comme moyen pour arrêter de 
fumer, la cigarette devrait être 
complètement remplacée et un 
processus visant à se libérer de 
tous les produits du tabac devrait 
être conseillé”, a ajouté Andrew 
Stokes, coauteur de l’étude.

La nomophobie est dangereuse pour la santé

Vapotage et tabagisme combinés seraient aussi nocifs 
que la cigarette seule
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Un je-ne-sais-quoi, 
très léger, qui 
fait toute la diffé-

rence… Conseils de pro et 
sélection de must-have : on 
vous dit tout sur le maquil-
lage frais et ultra-naturel.

Le maquillage naturel est 
pile-poil dans la tendance du 
moment : s’accepter comme 
on est» analyse Magali 
Marx, make-up experte Cla-
rins. En effet, le maquillage 
au résultat naturel permet de 
se sublimer en toute simpli-
cité. «l ne s’agit pas de se pa-
rer de tout un tas d’artifices 
pour atteindre des standards 
de beauté mais de juste souli-
gner sa vraie beauté» poursuit 
la maquilleuse. En clair, on 
ne change pas tout, mais on 
utilise le maquillage sur cer-
taines zones pour cacher les 
imperfections par exemple, 
et ailleurs pour souligner les 
traits. Le maquillage natu-
rel «corrige» ainsi les petits 
défauts en toute discrétion.

Le maquillage naturel 
c’est «moi en mieux»

La règle d’or ? «Malgré les 
changements apportés par le 
maquillage, explique Magali 
Marx, on doit se retrouver 
dans le miroir. Et ne pas avoir 
l’impression d’être déguisée, 
ou d’être une autre.» Ainsi, 
pas besoin de cacher toutes 
les rides ou de plâtrer tous les 
cernes. En atténuant juste un 
peu les effets du temps ou de 
la fatigue, on obtient au final 
un résultat maquillage plus 

rajeunissant et…. plus rafraî-
chissant. Opter pour le ma-
quillage naturel, c’est prendre 
la décision de mieux se ma-
quiller, en mettant moins de 
matière par exemple mais 
de manière plus judicieuse.

Inutile par exemple d’ap-
pliquer le fond de teint sur 
tout le visage, explique 
l’experte make-up Clarins. 
Juste sur certaines zones 
qui ont besoin d’être uni-
fiées, et on évite d’en mettre 
trop sur d’autres comme par 

exemple sur les rides situées 
sur le sillon nasogénien ou 
le front.» Le teint sera ainsi 
plus unifié en transparence.

Étoffer ses cils, ajouter un 
peu de couleur sur les lèvres, 
de blush sur les joues… Le 
maquillage naturel apporte 
une sensation de fraîcheur 
et agit comme un révélateur 
de beauté. Un peu comme 
un filtre instagram «moi 
en légèrement mieux».

Question couleur, le maquil-
lage naturel reprend les tona-
lités naturellement présentent 
sur le visage : variation de 
tons de peau, des beiges, 
des déclinaisons de rose et 
de marron et un peu de noir.

Le maquillage naturel de 
jour oui, de nuit non

La journée, le maquillage 
naturel bénéficie de la douce 
et flatteuse lumière du jour. 
En revanche, le soir venu, 
la lumière artificielle, plus 
jaune, est beaucoup plus crue 

et moins flatteuse pour les 
traits. L’idéal ? Rafraîchir 
son teint après l’avoir bien 
réhydraté, et utiliser si pos-
sible un primer bonne mine 
pour illuminer son visage et 
contrer les effets de la lumière 
artificielle. Mêmes règles 
à suivre pour les réunions 
en visio derrière son écran.

Quelques astuces de pro à 
suivre

- Allégez votre fond de teint 
s’il est trop foncé en y ajou-
tant une goutte ou deux de 
sérum. Idem pour le blush 
en poudre. Rendez-le plus 
glowy en l’humidifiant lé-
gèrement avec du sérum.

-Redéfinissez la ligne des 
contours des lèvres, non 
pas avec un crayon trop 
visible, mais en utilisant un 
pinceau et de l’anticernes.

-Harmonisez le maquillage 
en déposant un peu de votre 
blush sur l’arcade sourcilière.

Souvent sujettes aux 
rougeurs, les peaux sen-
sibles doivent être encore 
plus chouchoutées en hi-
ver. Découvrez la bonne 
routine soins à adopter.

Objectif calme

Pour votre épiderme l’hi-
ver est loin d’être un allié. 
Votre problème se situe au 
niveau des vaisseaux san-
guins. Plus poreux que 
ceux des autres peaux, ils 
souffrent des brusques chan-
gements de température. Ils 
se contractent au froid, se di-

latent lorsqu’il fait chaud, et 
laissent alors apparaître des 
rougeurs au niveau des joues 
par exemple. Une tendance 
qui s’accentue encore plus 
en hiver. Il vous faut donc 
un soin spécifique avec des 
ingrédients apaisants comme 
les algues rouges ou les eaux 
thermales. Ou encore des 
actifs drainants pour relancer 
la micro-circulation, comme 
les flavonoïdes contenus 
dans les extraits de thé vert. 
Côté texture choisissez celle 
avec laquelle vous êtes le 
plus confortable, fluide, 

crème ou baume car les 
peaux sensibles peuvent être 
sèches, grasses ou mixtes.

L’astuce grand froid

Votre rituel démaquillant 
peut aussi vous aider à cal-
mer l’apparition de ces rou-
geurs disgracieuses. Le top 
? Les eaux micellaires car 
ce sont elles qui agressent 
le moins votre film hydro-
lipidique. Certaines sont 
formulées pour ne pas être 
rincées, ce qui permet aus-
si de limiter l’effet dessé-
chant de l’eau sur la peau.

Dans mon sac

Si vous sentez dans la jour-
née, que votre peau se met à 
chauffer, vous pouvez vapo-
riser par-dessus votre maquil-
lage un voile de brume hydra-
tante. Choisissez-la avec des 
ingrédients apaisants comme 
le magnésium. N’oubliez pas 
de bien la tamponner, 15 se-
condes environ après l’appli-
cation, avec un mouchoir en 
papier pour la faire pénétrer.

Un blush effet bonne mine

Il vous faut :

- 15 g de betterave crue

- 1 c. à soupe de glycérine vé-
gétale

- 1 petit pot en verre

-Râpez la betterave après 
l’avoir bien nettoyée et éplu-
chée.

-Ajoutez la glycérine à la pré-
paration.

-Faites chauffer le tout au bain-
marie pendant une dizaine de 
minutes.

-Filtrez le mélange puis versez-
le dans le pot en verre.

-Laissez reposer 1h au réfri-

gérateur puis 
appli-
quez 

sur les 
joues à 

l’aide d’un 
pinceau ou 

directement 
aux doigts.

Un masque 
visage hydratant

Il vous faut

-1/2 betterave crue

-1 yaourt nature

-1 c. à soupe de miel

-Nettoyez, pelez puis coupez 
en rondelles la betterave.

-Mixez-la avec un peu d’eau 
jusqu’à obtenir une préparation 
homogène.

- Ajoutez le yaourt et le miel.

-Appliquez sur une peau propre 
et sèche puis laissez poser 15 
minutes.

Maquillage naturel : 

comment bien le porter ?

Des astuces soin anti-froid spécial 
peaux sensibles

Des soins faits maison 
avec de la betterave
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« Le Brésil est en faillite, je ne peux rien faire », 
annonce le président Bolsonaro

États-Unis 
Les 

démocrates 
proches du 
contrôle du 

Sénat

Covid-19
La Chine toujours pas pressée d’accueillir 

les enquêteurs de l’OMS

L’armée syrienne et ses alliés tentent de déloger 
l’État islamique du centre du pays

« Le Brésil est en faillite. Je 
ne peux rien faire », a déclaré 
mardi 6 janvier le président, 
Jair Bolsonaro, attribuant la 
crise à « ce virus alimenté par 
la presse », à un moment où 
les aides qui ont sauvé des 
millions de personnes de la 
misère ont pris fin.
« Le Brésil est en faillite. 
Je ne peux rien faire. Je 
voulais changer la grille de 
réductions des impôts, mais il 
y a eu ce virus alimenté par 
la presse que nous avons ici, 
cette presse sans intérêt », a 
dit M. Bolsonaro en réponse 
à un de ses partisans qui l’a 
salué devant sa résidence 
officielle, à Brasilia.
Le président brésilien faisait 

référence à la réforme pour 
la hausse du niveau des 
revenus exonérés d’impôts, 
une promesse de campagne 
du leadeur d’extrême droite, 
arrivé au pouvoir avec un 
programme économique 

libéral.
Le pays « au bord d’un 
gouffre social »
Pour M. Bolsonaro, 
l’effondrement économique 
du pays est lié aux 
restrictions préconisées par 

les gouverneurs pour lutter 
contre la pandémie due au 
coronavirus, qui a déjà tué 
près de 198 000 personnes 
au Brésil. Et il a gagné en 
popularité grâce à l’aide 
d’urgence accordée pendant 
neuf mois à 68 millions de 
Brésiliens, soit près d’un tiers 
de la population.
Mais ce mois-ci, ces aides 
ont cessé, sous la pression 
des marchés, inquiets du 
niveau élevé du déficit et 
de la dette du pays, qui 
pourrait le placer « au bord 
d’un gouffre social », selon 
Marcelo Neri, directeur du 
centre de politique sociale de 
la Fondation Getulio Vargas 
(FGV).

Plus d’un an après 
l’apparition du 
nouveau coronavirus, 

une équipe de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 
était en route ce mardi 5 
janvier pour la Chine afin 
d’enquêter sur l’origine de la 
pandémie mais ne disposait 
toujours pas de tous les 
visas nécessaires. Le patron 
de l’OMS Tedros Adhanom 
Ghebreyesus s’est dit « très 
déçu » de cette nouvelle. 
D’autant « qu’il ne s’agit 
pas d’un simple problème de 
visa », a déclaré ce mercredi 
le ministère des Affaires 
étrangères à Pékin, affirmant 
que les négociations se 

poursuivaient. Depuis le 
début, la Chine n’est pas 
enchantée à l’idée de recevoir 
des enquêteurs indépendants 
à Wuhan.
Dix-sept ans après la crise du 
SARS-CoV-1, le manque de 
transparence n’a pas disparu 
concernant la gestion des 
épidémies en Chine. Si les 
autorités sanitaires chinoises 
ont transmis l’essentiel 
des connaissances dont 
disposent les chercheurs du 
monde entier sur le nouveau 
coronavirus, son origine reste 
une question sensible.
Depuis de semaines, les 
médias d’État relaient les 
doutes des autorités et des 

experts locaux sur l’origine 
du virus et la thèse d’un 
virus potentiellement venu 
d’ailleurs. De plus en plus 
d’éléments laissent penser 
que l’épidémie pourrait être 
apparue dans de nombreux 
endroits dans le monde, 
affirmait il y a peu Wang 
Yi, le ministre chinois des 
Affaires étrangères.
Wuhan sous contrôle
La maîtrise du narratif sur 
l’histoire de la pandémie 
est un enjeu politique. Les 
médias officiels évitent 
d’employer le terme SARS-
CoV-2 pour éviter de rappeler 
que la première flambée de 
pneumonie virale a démarré 

en Chine. Des journalistes 
citoyens ont été arrêtés, des 
lanceurs d’alerte censurés. 
La venue d’une équipe 
d’experts de l’OMS n’est 
mentionnée dans aucun 
médias en mandarin. Et 
cette dernière sera sans nul 
doute ultra encadrée dans 
une ville de Wuhan sous 
contrôle, qui veut à tout prix 
éviter de nouveaux cas de 
contaminations rappelant 
ce qui s’est passé ici l’hiver 
dernier. À l’image du train 
venu de Pékin ce mercredi 
matin où les hôtesses portaient 
gants, double masque et 
lunette de protection pour 
accueillir les passagers.

Du résultat des 
élections sénatoriales 
en Géorgie dépendra 

la majorité du Sénat, et la 

plus ou moins grande latitude 

dont disposera le président 

élu Joe Biden. Et ces résultats 

peuvent arriver très vite, l’un 

des candidats, le démocrate 

Raphael Warnock a d’ailleurs 

déjà proclamé sa victoire.

Le candidat démocrate 

Raphael Warnock a 

revendiqué, dans la nuit de 

mardi à mercredi, la victoire 

dans une élection sénatoriale 

cruciale en Géorgie face 

à la sénatrice républicaine 

sortante Kelly Loeffler. Une 
victoire confirmée par les 
chaînes CNN, CBS et NBC 

mercredi. 

Si cette victoire est confirmée, 
Raphael Warnock, pasteur 

d’une église d’Atlanta où 

officiait Martin Luther 
King, marquera l’histoire en 

devenant le premier sénateur 

noir élu dans cet Etat du Sud.

Les démocrates doivent 

encore remporter l’autre 

élection sénatoriale partielle 

en Géorgie pour prendre le 

contrôle du Sénat et l’autre 

démocrate en lice, Jon 

Ossoff, semble également 

en mesure de créer la 

surprise en l’emportant de 

justesse dans ce grand État 

du Sud traditionnellement 

conservateur face à l’autre 

sénateur républicain sortant, 

David Perdue. Jon Ossof, 

ancien journaliste de 33 ans, 

est aussi en tête, mais avec 

une avance encore plus serrée 

sur son rival républicain, avec 

près de 13 000 voix d’écart 

après dépouillement de 98 % 

des bulletins, précise notre 

envoyé spécial Eric de Salve.

« Tout se joue aujourd’hui », 

a tweeté ce mardi Joe Bien. 

Le démocrate deviendra le 20 

janvier le 46e président des 

États-Unis. 

De violents combats 
se déroulent dans le 
désert de la Badia, 

dans le centre de la Syrie, entre 
l’armée gouvernementale 
et le groupe État islamique. 
L’aviation russe est entrée 
en action pour soutenir les 
troupes de Damas.
L’armée syrienne et ses alliés 
ont lancé une vaste opération 
de ratissage dans le désert 
de la Badia qui s’étend 
des provinces centrales de 
Hama et Homs à la province 

orientale de Deir Ezzor, pour 
débusquer les cellules du 
groupe État islamique actives 
dans ce vaste territoire.
D’importants renforts ont 
été acheminés autour de 
Hama au lendemain d’une 
attaque meurtrière imputée 
aux jihadistes contre un bus, 
lundi, qui a fait 15 morts, 
dont 12 soldats.
Le 30 décembre, déjà, une 
attaque du groupe État 
islamique contre un bus sur 
la route entre Palmyre et Deir 

Ezzor avait tué une trentaine 
de soldats. Ce regain d’activité 
des jihadistes dans le désert 
central menace les principaux 
axes de communication et les 
voies d’approvisionnement 
militaires entre les provinces 
sous le contrôle du 
gouvernement.
Une centaine de raids de 
l’aviation russe
L’armée syrienne et ses alliés 
ont lancé des opérations 
simultanées à l’est et à l’ouest 
du désert central, dans le but 

de disperser les jihadistes 
dont le nombre est évalué 
à plusieurs milliers. Les 
troupes syriennes au sol sont 
appuyées par l’aviation russe 
qui a mené ces dernières 48 
heures plus d’une centaine 
de raids, selon l’Observatoire 
syrien des droits de l’homme.
Depuis mars 2019, l’armée 
syrienne a perdu 1 300 
hommes et les jihadistes 600 
combattants sur ces fronts 
oubliés de la guerre syrienne.
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Grille de mots fléchés N° 2901 

 Solution de la grille précédente
1.a.f.a.a.a.a
2.ensemencement
3.garer.eventa
4.courtoise.ter
5.rfa.ge.t

6.ka.i.rai
7.al.irun
8.khol.ete
9.eue.b.m.omar
10.rat.baratter

11.u.sana.rance

12.imbu.cotentin

13.eres.nes.see
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La sueur bientôt utilisée pour alimenter sa montre 
connectée ?

Galaxy S21

 Tout ce qu’on sait déjà sur le prochain smartphone de Samsung

Des chercheurs 
de l’université 
nationale de 

Singapour ont créé un 
film qui rafraîchit le corps 
pendant l’exercice en 
absorbant la transpiration. 
L’humidité ainsi récupérée 
peut ensuite être utilisée 
pour générer un courant 
électrique et alimenter de 
petits appareils comme des 
accessoires connectés.
Pour alimenter nos 

accessoires et vêtements 
connectés, il existe 
différentes pistes de 
recherche dont l’utilisation 
de l’énergie cinétique 
produite par les mouvements 
du corps. Toutefois, des 
chercheurs de l’université 
nationale de Singapour ont 

créé une nouvelle approche 
qui pourrait recharger de 
petits appareils grâce à un 
film capable d’absorber 
la sueur pour être ensuite 
utilisée pour générer un 
courant électrique.
Ce nouveau film permet de 

rafraîchir le corps pendant 
l’exercice physique. Il 
accélère l’évaporation de la 
transpiration, réduisant ainsi 

la température de la peau, 
et absorbe ensuite cette 
humidité. Le film est composé 
principalement de deux 
substances hygroscopiques 
(qui absorbent l’humidité de 
l’air) : la chlorure de cobalt 
et l’éthanolamine. Une fois 
saturé, il suffit de l’exposer 
à la lumière du soleil pour 
qu’il rende l’eau absorbée. 
Il peut ainsi être régénéré 

et réutilisé une centaine de 
fois.

Utiliser la transpiration 
absorbée pour générer de 

l’électricité
Les scientifiques ont 

ensuite créé un système 
de récupération d’énergie 
portable composé de huit 
cellules électrochimiques, 
chacune intégrant le film 
en tant qu’électrolyte et 
produisant une tension 
de 0,57 volt. Selon les 
chercheurs, le système 
est tout juste suffisant 
pour alimenter une LED. 
Toutefois, il s’agit pour 
l’instant d’une simple preuve 
d’un concept qui pourrait 
être utilisé à l’avenir pour 
alimenter des accessoires 
connectés.

Les chercheurs ont associé 
le film à des membranes afin 
de l’intégrer aux vêtements, 
notamment sous les aisselles, 
ou encore pour créer des 
semelles et doublures pour 
les chaussures. Le porteur 
reste ainsi au sec et sans 
mauvaise odeur. Comparé 
à d’autres matériaux 
similaires, ce nouveau film 
peut absorber 15 fois plus 
d’humidité, et ce, six fois 
plus rapidement. De plus, 
la couleur du film permet de 
savoir lorsqu’il est saturé. 
Il passe du bleu au rose, en 
passant par le violet, au fur 
et à mesure qu’il absorbe de 
l’humidité. Les chercheurs 
comptent maintenant 
intégrer leur film dans des 
produits grand public.

Comme à son habitude, le 
constructeur coréen devrait 
présenter une nouvelle 
fournée de Galaxy S début 
2021. À quelques jours de 
la présentation supposée du 
Galaxy S21, on sait déjà pas 
mal de choses à son sujet. 
Les fuites concernant les 
nouveaux smartphones de 
Samsung ont en effet été 
nombreuses cette année 
encore. L’édition 2021 du 
Galaxy S devrait d’ailleurs 
marquer un tournant pour 
la gamme. Il est en effet 
question que le Galaxy S21 
hérite du stylet S du Galaxy 
Note.

Un design similaire au 
Galaxy S20

Samsung ne devrait pas 
surprendre ses fans avec le 
design du Galaxy S21. Les 
différents rendus réalisés à 
partir de fuites laissent en 
effet présager que le nouveau 
smartphone reprendra 
sensiblement le même design 
que le Galaxy S20, sorti en 
janvier dernier.
Le téléphone devrait ainsi 

présenter un écran bord à 

bord, ainsi qu’une caméra 
poinçon sur sa face avant. 
Côté pile, le socle photo dans 
le prolongement de la face 
avant devrait à nouveau être 
de la partie. Celui-ci devrait 
tout de même être moins 
épais.
D’ailleurs, cette année 

encore, le nouveau flagship 
de Samsung devrait être 
décliné en trois modèles : le 
Galaxy S21, Galaxy S21 + 
et le Galaxy S21 Ultra. La 
version standard disposera 
d’un écran FHD de 6,2 
pouces, le second d’un écran 
FHD + de 6,7 pouces et le 
dernier d’un écran WQHD 
+ de 6,8 pouces, selon la 
rumeur.
Deux processeurs distincts
Comme à son habitude, 

Samsung devrait à nouveau 
intégrer des processeurs 
différents dans ses 
smartphones en fonction 
des marchés. Ainsi, pour 
les marchés européens et 
américains, les Galaxy S21 
embarqueraient une puce 
Snapdragon 888, alors que le 
marché asiatique bénéficierait 

du processeur maison de 
Samsung, l’Exynos 2100.
Les modèles de base 

devraient tourner avec 8 
Go de RAM minimum, à 
l’exception du modèle Ultra 
qui devrait profiter de 12 Go 
de RAM.

Un socle photo inchangé
Pour ce qui est de la photo, 

pas de gros changements au 
programme. Les Galaxy S21 
devraient à nouveau intégrer 
un socle photo sur leur face 
arrière. Celui-ci serait le 
prolongement de la face 
avant du téléphone, comme 
sur le Galaxy S20.
Les capteurs photo devraient 

être au nombre de trois sur 
l’ensemble des smartphones 

de la gamme, mais le modèle 
Ultra profiterait d’objectifs 
plus performants.
Il est ainsi question que le 

S21 et S21 + embarquent un 
capteur ultra-large de 12Mp, 
un capteur principal de 12Mp 
et un téléobjectif de 64 Mp. 
Le S21 Ultra, lui, devrait 
intégrer un capteur de 108 
Mp, hérité du Note 20 Ultra, 
un téléobjectif optique 3x 
et un téléobjectif optique « 
super » 10x.
Nul doute que ces téléphones 

offrent une qualité d’image 
impressionnante, comme ce 
fut à chaque fois le cas avec 
les modèles précédents.

Prise en charge du Stylet 
S

La principale nouveauté 
du Galaxy S21 serait la 
prise en charge du Stylet S, 
réservé jusqu’à présent à la 
gamme des Galaxy Note. Si 
le prochain smartphone de 
Samsung prend en charge 
le Stylet S, il y a tout de 
même peu de chance pour 
que celui-ci soit fourni avec 
le téléphone, comme c’est 
le cas avec les Note. Cela 

resterait tout de même une 
nouveauté appréciable pour 
les utilisateurs.
Cette nouveauté serait 

la preuve que Samsung 
s’apprête à tirer un trait sur 
sa gamme de Galaxy Note, 
destinée aux professionnels 
avant tout. Cette dernière 
serait remplacée par les 
smartphones pliables du 
fabricant.
Enfin, le Galaxy S21 offrirait 

une autonomie similaire, 
voire légèrement supérieure 
à celle du Galaxy S20 grâce 
à sa batterie de 4000 mAh. 
Les Galaxy S21 + et Ultra 
pourraient embarquer une 
batterie supérieure, d’une 
capacité respectivement de 
4800 mAh et 5000 mAh.
Samsung devrait présenter 

ses nouveaux smartphones 
lors d’un événement en 
ligne le 14 janvier prochain. 
Pour connaître le prix des 
téléphones, il faudra patienter 
jusque-là. Ils devraient être 
du même ordre que ceux des 
Galaxy S20 à leurs sorties.
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 Mon mariage est un mensonge 

15h30 Mon incroyable famille 

16h30 Mon incroyable famille 

17h30 Les reines du shopping 

18h40 Tous en cuisine, en direct avec 

Cyril Lignac 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h55 NCIS 

22h45 NCIS 

23h30 NCIS 

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 Mariage sous la neige 

15h30 Mon incroyable famille 

16h30 Mon incroyable famille 

17h30 Les reines du shopping 

18h40 Tous en cuisine, en direct avec 

Cyril Lignac 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Piège de cristal 

23h20 Looper 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Au coeur des Restos du Coeur 

13h50 Météo 

13h52 Météo des neiges 

13h55 Princesse incognito 

15h45 Un Noël de conte de fées 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

20h00 Le journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 DISTRICT Z 

23h35 Vendredi, tout est permis avec 

Arthur 

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Au coeur des Restos du Coeur 

13h50 Météo 

13h52 Météo des neiges 

13h55 Un Noël sous les projecteurs 

15h45 Un baiser pour Noël 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

20h00 Le Journal 

20h40 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 La promesse 

22h00 La promesse 

22h50 Esprits criminels 

23h35 Esprits criminels 

13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Le crime lui va si bien 
22h40 Meurtres au paradis 
23h40 Meurtres au paradis 

13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Envoyé spécial 
22h57 Complément d’enquête 
23h55 13h15, le dimanche... 

12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35 La p’tite librairie 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Le journal du Dakar 
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 300 choeurs 
23h25 La télé des années 80 

12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35 La p’tite librairie 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h10 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45Le journal du Dakar 
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Danse avec les loups 

à 21:05
à 21:05

à 21:05
à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2901
Comment

jouer ?

solution     2900

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- adultere

- veraison

- apaisant

- nenes - de

- tri - ecot

- ciel - hue

- or - aboi

- u - pilule

- rance - lm

- eve - usai

- urus - orl

-re - roide

Verticalement:

- avantcoureur

- deperir - avre

- uranie - pneu

- laie - laic - sr

- tisse - bleu - o

- esa - chou - soi

- rondouillard

- entete - emile

 grille de mots croisés
n°2901

La première bande dessinée d’Europe !

La bande dessinée est un moyen utilisé 
pour exprimer des idées par les images, 
souvent combinées avec des textes et 
d’autres informations visuelles. La BD 
prend souvent la forme de séquences 
juxtaposées d’images avec et des dispo-
sitifs textuels tels que des bulles de dia-
logue et des onomatopées qui indiquent 
des effets sonores ou d’autres informa-
tions.
L’histoire de la BD a suivi des chemins 
différents dans les différentes cultures. 
Selon les historiens cet art existe depuis 
des dizaines de siècles. Au milieu du 20e 
siècle, la bande dessinée a prospéré en 
particulier aux États-Unis, en Europe 
occidentale (notamment en France et en 
Belgique) et au Japon. Les comics amé-
ricains sont apparus comme un média de 
masse au début du 20e siècle avec l’avè-
nement des bandes dessinées de journal 
et de style magazine dans lesquels sont 
apparus les supers-héros comme Super-
man en 1938. Les bandes dessinées 
japonaises, ou mangas, ont des origines 
qui datent du 12e siècle, les mangas mo-
dernes ont émergé au Japon au début du 
20e siècle et ont connu un pic de popu-
larité à l’époque de la Seconde Guerre 
mondiale avec l’apparition de dessina-
teurs tel que Osamu Tezuka.
En Europe, l’histoire de la BD est sou-
vent attribuée à des bandes dessinées 
de Rodolphe Töpffer des années 1830. 
la bande dessinée est devenu populaire 
après le succès dans les années 1930 
des BD telles que celles des Aventures de 
Tintin, mais l’histoire de cet art est bien 
plus vieille en Europe, en effet, la pre-
mière bande dessinée a été créée au 11e 
siècle, entre 1066 et 1082, la Tapisserie 
de Bayeux qui est considérée comme an-
cêtre de cet art, avec la grande diversité 
des personnages, des vêtements, des bâti-
ments, des navires et d’autres caractéris-
tiques, cette broderie relate la conquête 
menée par Guillaume le normand pour 
le trône d’Angleterre après le règne du 
roi Édouard le Confesseur. En savoir 
plus sur cette conquête.
La clarté extraordinaire de son récit 
séquentiel, son caractère monumental 
et son niveau de conservation en dépit 
de son âge rendent ce chef-d’œuvre re-
marquable. Un drap brodé d’environ 50 
centimètres de large et 68 mètres de long 
qui a survécu dans un état relativement 
vierge à d’innombrables guerres bru-
tales et des bouleversements politiques 
qui ont frappé son pays d’origine, la 
France, depuis des siècles.
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 « Je vais bien », rassure Dr. Dre,
 hospitalisé pour une suspicion d’anévrisme cérébral

Un rappeur réclame 200 millions de dollars
 à Nicki Minaj pour avoir « volé » sa chanson

Tiffany Haddish décroche le premier rôle
 du prochain film produit par Brad Pit

L’affaire pourrait 
coûter cher à Nicki 
Minaj. La jeune ma-

man est en effet la cible d’un 
procès, intenté par un rappeur 
du Queens qui affirme qu’elle 
lui a tout simplement « volé 
» le morceau Rich Sex. Sorti 
en 2018 et premier single de 
son album Queen, le titre a 
été enregistré avec Lil Wayne. 
Bien qu’il soit cité comme un 
des auteurs du morceau, Brinx 
Billions (Jawara Headley de 
son vrai nom) assure qu’il de-
vrait être le seul à être crédité, 
et il réclame aujourd’hui 200 

millions de dollars.
Dans des documents judi-
ciaires, obtenus par TMZ, 
Jawara Headley explique 
avoir fait écouter Rich Sex 
dès 2016 à Nicki Minaj. La 
star lui aurait affirmé alors 
que le titre avait tout pour être 
un tube.
Même morceau
Parmi les arguments de Brinx 
Billions : Nicki Minaj aurait, 
outre le titre, les arrangements, 
la mélodie et le rythme, volé 
des couplets entiers. Il en veut 
d’autant plus à sa consœur 
qu’il la connaît depuis près 

de 15 ans. Les artistes se sont 
rencontrés via MySpace, trois 
ans avant la sortie du pre-
mier album de celle qui allait 
devenir une des plus grandes 
rappeuses de sa génération. 
Contactée par TMZ, ainsi que 
son management, l’interprète 
d’Anaconda n’a pas réagi.
En début d’année, la femme 
de Kenneth Petty avait parta-
gé son bonheur d›être mère en 
postant pour la première fois 
une photo de son fils, né l’an-
née dernière, sans pour autant 
révéler son prénom.

Tiffany Haddish commençait-
elle à s’ennuyer dans la comé-
die ? L’humoriste a en tout 
cas décidé de se lancer sur un 
terrain sensiblement différent 
: celui de la science-fiction. 

Pour ce voyage en terre incon-
nue, une adaptation du roman 
Landscape with Invisible 
Hand, de M.T. Anderson, 
sorti en 2017, l’actrice travail-
lera avec Plan B, la société 

de production de Brad Pitt et 
de Jennifer Aniston, d’après 
Deadline.
Le film sera par ailleurs réa-
lisé par Cory Finley, connu 
pour ses deux premiers films 
Thoroughbreds (avec Anya 
Taylor-Joy) et Bad Education, 
très bien accueillis par la cri-
tique. On ignore pour le mo-
ment le reste du casting, mais 
on sait que l’œuvre originale 
raconte comment, après une 
invasion d’extraterrestres qui 
a ruiné l’économie mondiale, 
deux adolescents vont diffu-

ser leur vie amoureuse à des 
aliens fascinés.
Quand leur couple se met 
à battre de l’aile, ils se re-
trouvent tous les deux coincés 
dans une relation dont ils ne 
peuvent pas sortir sous peine 
de mettre leurs familles res-
pectives sur la paille.
Dans tous les sens
Le rôle de Tiffany Haddish, 
dans ce qui s’annonce mal-
gré tout comme un film plutôt 
léger, n’a pas été révélé, mais 
après s’être imposée dans le 
carton comique Girls Trip, 

en 2017, l’actrice est récla-
mée un peu partout. En 2018, 
elle a remporté un Emmy 
Award pour sa présentation 
de l’émission Saturday Night 
Live et la plupart de ses pro-
jets, y compris son spectacle 
pour NetflixBlack Mitzvah, 
ont été encensés par la cri-
tique depuis.
Landscape with Invisible 
Hand n’a pas encore de date 
de sortie officielle, et la 
MGM, qui produit le projet, 
n’a pas annoncé de début de 
tournage.

«Je vais bientôt sor-
tir de l’hôpital et 
rentrer chez moi. 

Merci à tous les grands pro-
fessionnels de santé de Ce-
dars. One Love !!», a publié 
Dr. Dre sur Instagram
Plus de peur que de mal. Le 
rappeur américain et produc-
teur de légende Dr. Dre a an-
noncé mardi qu’il se portait 
« bien » après avoir été hos-
pitalisé à Los Angeles pour 
une suspicion d’anévrisme 
cérébral. « Je vais très bien 
et je reçois d’excellents soins 
de mon équipe médicale », a 
déclaré le magnat de la mu-
sique sur Instagram alors que 
des informations sur son état 
commençaient à circuler.

« Je vais bientôt sortir de 
l’hôpital et rentrer chez moi. 
Merci à tous les grands pro-
fessionnels de santé de Ce-
dars. One Love !!» a publié 
Dr. Dre.
L’une des figures les plus in-
fluentes du hip-hop
Le rappeur de 55 ans, de 
son vrai nom Andre Young, 
est l’une des figures les plus 
influentes du hip-hop. Il a 
atteint la célébrité avec les 
pionniers du gangsta rap 
N.W.A. dans les années 
1980. Dans la décennie sui-
vante, il a fondé Death Row 
Records, puis Beats Eletro-
nics, sa société de casques 
audio, rachetée par Apple 
pour des millions de dollars. 

Dre a travaillé avec les plus 
grands artistes de rap comme 
Eminem, dont il fut le men-
tor, Snoop Dogg ou Combs, 
et a lancé le gangsta rap et le 
G-Funk de la côte ouest.
L’annonce de l’hospitalisa-
tion du rappeur avait déclen-
ché une vague d’inquiétude 
sur les réseaux sociaux, 
notamment de la part de ses 
amis comme Ice Cube, qui 
a tweeté : « Envoyez votre 
amour et vos prières à l’ami 
Dr. Dre ». « GET WELL DR 
DRE WE NEED U CUZ » 
(Remets-toi Dr. Dre, nous 
avons besoin de toi), a écrit 
Snoop Dogg sur Instagram.



N°2901 Jeudi 07 Janvier 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Une application permettant à la diaspora algérienne 
de payer des achats à des proches en Algérie

Une application 
offrant aux Algériens 
résidant à l’étranger la 

possibilité de payer en devises 
des produits achetés à distance 
d’Algérie et de les livrer aux 
domiciles de leurs proches 
dans les différentes wilayas 
du pays, a été lancée par la 
startup «Temtem», a indiqué  
la startup.
Cette application multiservices, 
baptisée «Temtem One» 
permet à la diaspora algérienne 
de «payer ses commandes avec 
une carte VISA, MasterCard 
ou American express et saisir 
l’adresse et le numéro de 
téléphone des proches en 
Algérie pour que «Temtem 
One» se charge de les livrer 
dans les 2 heures en mode 
express ou entre 1 à 5 jours en 
fonction de la région de leur 
résidence», explique la même 
source.
Pour Alger par exemple, 
les habitants sont «livrés 
dans les 24 heures», selon la 
même source qui précise que 

«Temtem One» livre déjà dans 
21 des 48 wilayas du pays.
Cette application a été lancée 
dans le contexte de la pandémie 
du Covid-19 qui a grandement 
limité les déplacements en 
Algérie et ailleurs, souligne 
le ministère, relevant que la 
diaspora ne peut plus retrouver 
ses proches depuis presque une 
année à cause de la pandémie.
Des proches qui peuvent, selon 
le communiqué, éprouver 
des difficultés économiques 
compte tenu de la situation 
actuelle. Ainsi, avec Temtem 

One, «il n’a jamais été aussi 
simple pour les Algériens 
de l’étranger, souhaitant 
naturellement aider leur 
proches, de la faire», se réjouit 
le ministère.
== Une application qui génère 
des rentrées en devises ==
«Les paiements effectués en 
devises sont envoyés vers les 
comptes de Temtem en dinars, 
contribuant à la réserve de 
change du pays», explique le 
ministère en soulignant que 
Temtem s’est assurée, après 
de nombreuses concertations 

et conseils, notamment 
d’une banque internationale, 
que l’offre et le processus 
respectent la réglementation 
algérienne en vigueur.
Le ministère a, dans ce cadre, 
rappelé que les flux financiers 
de la diaspora algérienne vers 
son pays d’origine ont totalisé 
à peine 2 milliards de dollars 
en 2018.
A ce titre, Salim Bouazouni, 
le responsable du service 
Temtem One, cité dans le 
communiqué a déclaré :»Nous 
concevons des produits et 
services qui répondent aux 
besoins locaux avec un 
objectif, celui d’améliorer la 
vie des gens. Ils accèdent aux 
services qui comptent pour 
eux plus facilement et même 
à des services innovants qui 
n’existent par ailleurs comme 
Temtem Diaspora».
L’application de Temtem offre, 
en outre, aux commerçants et 
aux marques l’opportunité de 
prendre le pas du e-commerce, 
ajoute le communiqué estimant 

que tout distributeur ou autre 
activité commerciale peut 
mettre en avant ses produits 
via l’application accompagnée 
d’un service de livraison.
Ainsi, selon le ministère, 
Temtem One «participe 
significativement à 
l’accélération digitale en cours 
en Algérie».
Le ministre délégué chargé de 
l’Economie de la Connaissance 
et des Startups, Yacine Oualid, 
a déclaré après la présentation 
de cette nouvelle application 
«je félicite la startup Temtem 
pour cette excellente initiative. 
C’est la première fois qu’une 
entreprise algérienne propose 
un tel service à notre diaspora 
et qui permettra en même 
temps de générer des rentrées 
en devises pour l’Algérie.»
Et d’ajouter «Cela prouve 
aujourd’hui que l’Algérie 
pourra compter sur 
l’ingéniosité de ses startups 
pour diversifier son économie 
et être, également, un vecteur 
de l’inclusion financière».

Algérie Télécom lance une opération de maintenance d’un câble sous-marin :

Internet, des perturbations en vue

Le versement des pensions des retraités 
et ayants-droit sera reparti 

sur plusieurs jours

Algérie Télécom (AT) 
entamera, à compter 
d’hier  mercredi, une 

opération de maintenance de 
quelques jours sur le câble 
sous-marin SeaWeMe4, 
indique un communiqué de 
l’entreprise, soulignant que 
les travaux allaient entraîner 
une «courte» perturbation 
du service internet.
Le communiqué précise que 
«Cette opération, qui durera 
quelques jours, causera 
pendant une durée d’environ 
2 heures, une baisse du 
service durant la nuit du 

06/01/2021 (entre 23h00 et 
3h00 du matin », est-il écrit.
La même source fait 
observer que «Si par le 
passé, des opérations 
similaires ont causé des 
perturbations considérables, 
l’entrée en exploitation 
récente du câble ORVAL/
ALVAL permettra à AT 
d’assurer la continuité des 
services Internet», assure- t- 
elle.
Les travaux de maintenance 
seront menés «en 
coordination avec ses 
partenaires étrangers, 

membres du consortium 
SeaWeMe4 et constituent 

une obligation technique et 
contractuelle pour AT vis-à-

vis des entités membres
du consortium relatif au 
câble concerné», a- t- elle 
ajouté, s’engageant à ce que 
AT «veillera, tout au long du 
déroulement de l’opération, 
à garantir la continuité de 
service à tous ses clients et 
abonnés, et n’économisera 
aucun effort sur le plan 
humain ou matériel pour que 
les interventions nécessaires 
n’occasionnent pas de 
détériorations palpables 
sur les services internet», a 
conclu le communiqué.

Le versement des pensions 
des retraités et des ayants 
droit se fera pendant 

plusieurs  jours selon un nouveau 
calendrier, ont annoncé  Algérie 
Poste et  la Caisse Nationale des 
retraites (CNR) mardi dans un 
communiqué commun.

Un nouveau calendrier a été 
établi pour répartir les dates 
de versement des pensions des 
retraités et des Ayants-droit 
et leur assurer «les meilleures 
conditions» d’accueil, en 
évitant la surcharge au niveau 
des bureaux de poste, a précisé 

la même source.
Le nouveau calendrier 
permet de répartir les dates de 
versement des pensions sur 
plusieurs jours, en fonction du 
dernier numéro du CCP actuel 
(à droite, sans compter la clé), 
ajoute le communiqué.


